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Ata nº 01/20 – CMC – 1ª Sessão Ordinária – 17/02/2020

Ata da 1ª Sessão Ordinária, 1º Período Legislativo  da 38ª Sessão
Legislativa da 9ª Legislatura  da Câmara Municipal  de Cacoal-RO,
iniciada às 18h30min  do dia dezessete  de fevereiro  de dois mil e
vinte, sob a presidência do vereador  Valdomiro  Corá, presidente
desta Casa, e secretariada  pelo Valdecir Aparecido Nunes, 1°
Secretário. Também compõe a Mesa Diretiva desta sessão a
vereadora Maria  Aparecida  Simões, vice-presidente,  e o vereador
Wilson Teim, 2° Secretário. Como não foi requerida a leitura da ata
da sessão anterior,  a mesma  foi considerada aprovada.  Leitura  do
Expediente Recebido . Projeto de Lei N. 09/PMC/20 – Altera a Lei N.
4.165/PMC/2018 – Dispõe sobre a organização do Sistema Municipal
de Defesa do Consumidor – SMDC, institui a Coordenadora Municipal
de Proteção e Defesa do Consumidor  – PROCON, a Comissão
Municipal Permanente de Normatização – CMPN, o Conselho
Municipal de Proteção e Defesa  do Consumidor  – COMDECON  e
institui o Fundo  Municipal  de Proteção e Defesa  do Consumidor  –
FMDC e dá outras providências. Encaminhado  pelo Executivo
Municipal por meio do Ofício N. 026/GP/PGM/2020 de 29 de janeiro
de 2020. – Prefeita Municipal de Cacoal - Glaucione Maria Rodrigues
Neri, Prefeita. Projeto de Lei N.  10/PMC/20 – Aprova o loteamento
denominado “Residencial Vienna I” no Município e dá outras
providências. Encaminhado  pelo Executivo  Municipal  por meio do
Ofício N.  050/GP/PGM/2020 de 13 de fevereiro de 2020.  – Prefeita
Municipal de Cacoal - Glaucione  Maria Rodrigues  Neri, Prefeita.
Projeto de Lei N. 11/PMC/20  – Aprova  o loteamento  denominado
“Residencial Vienna II” no Município e dá outras providências.
Encaminhado pelo Executivo Municipal por meio do Ofício N.
051/GP/PGM/2020 de 13 de fevereiro de 2020. – Prefeita Municipal
de Cacoal - Glaucione Maria Rodrigues Neri, Prefeita. Projeto de Lei
N. 12/PMC/20 – Aprova o loteamento  denominado  “Residencial
Vienna III” no Município e dá outras providências. Encaminhado pelo
Executivo Municipal por meio do Ofício N. 052/GP/PGM/2020 de 13
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de fevereiro  de 2020. – Prefeita  Municipal  de Cacoal  - Glaucione
Maria Rodrigues Neri, Prefeita. Projeto de Lei N. 13/PMC/20 – Dispõe
sobre abertura de crédito adicional suplementar  ao orçamento
vigente, e dá outras providências. Encaminhado  pelo Executivo
Municipal por meio do Ofício N. 053/GP/PGM/2020  de 13 de
fevereiro de 2020.  – Prefeita Municipal de Cacoal - Glaucione Maria
Rodrigues Neri, Prefeita. R$ 575.000,00 – SEMOSP. Projeto de Lei N.
14/PMC/20 – Dispõe sobre abertura de crédito adicional suplementar
ao orçamento vigente, e dá outras providências. Encaminhado pelo
Executivo Municipal por meio do Ofício N. 054/GP/PGM/2020 de 14
de fevereiro  de 2020. – Prefeita  Municipal  de Cacoal  - Glaucione
Maria Rodrigues  Neri,  Prefeita.  R$ 4.388.000,00  – FMS.  Projeto de
Lei N. 15/PMC/20 – Dispõe sobre abertura  de crédito adicional
especial ao orçamento vigente, e dá outras providências.
Encaminhado pelo Executivo Municipal por meio do Ofício N.
047/GP/PGM/2020 de 11 de fevereiro de 2020. – Prefeita Municipal
de Cacoal - Glaucione Maria Rodrigues Neri, Prefeita. R$ 270.000,00
– FMS.  Projeto de Lei N. 15/PMC/20  – Dispõe sobre  abertura  de
crédito adicional especial ao orçamento vigente, e dá outras
providências. Encaminhado  pelo Executivo  Municipal  por meio do
Ofício N.  047/GP/PGM/2020 de 11 de fevereiro de 2020.  – Prefeita
Municipal de Cacoal  - Glaucione Maria Rodrigues Neri,  Prefeita.  R$
270.000,00 – FMS.  Projeto de Lei N. 16/PMC/20  – Dispõe sobre
Reformulação Administrativa  ao orçamento vigente por meio de
remanejamento, e dá outras providências. Encaminhado  pelo
Executivo Municipal por meio do Ofício N. 044/GP/PGM/2020 de 10
de fevereiro  de 2020. – Prefeita  Municipal  de Cacoal  - Glaucione
Maria Rodrigues  Neri,  Prefeita.  R$ 61.000,00  – SEMAD.  Projeto de
Lei N. 17/PMC/20 – Estabelece reajuste do piso salarial dos
Professores do município de Cacoal para o ano de 2020, nos termos
da Lei N. 11.738/08, altera a Lei 2.736/PMC/2010  e dá outras
providências. Encaminhado pelo Executivo  Municipal  por meio do
Ofício N. 060/GP/PGM/2020  de 17 de fevereiro  de 2020.  - Prefeita
Municipal de Cacoal - Glaucione  Maria Rodrigues  Neri, Prefeita.
Excelentíssimo Senhor Presidente da Câmara, Excelentíssimo
Senhores Vereadores  e Vereadora,  Senhoras e Senhores,  É com
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imensa satisfação que  venho  a esta Casa  Legislativa para  trazer  a
mensagem do Poder  Executivo  por ocasião da abertura  dos seus
trabalhos para o ano de 2020. Sabemos todos que, por afirmação da
Constituição da República, os poderes  são independentes e devem
ser harmônicos, porque  só asim sendo,  avançará a democracia  e
mais ainda, será propiciado a garantia do atendimento dos
interesses da população acima de quaisquer  outros. Digo isso,
Senhores Vereadores e Vereadora , nessa fala inicial, para reafirmar
nosso compromisso com o amado povo de Cacoal e também perante
os Senhores, de que o Poder Executivo permanecerá diuturnamente
trabalhando para  o bem  estar  de todos.  Diante desta  perspectiva,
acreditamos que quando se ocupa um cargo público deve-se agir de
maneira correta e empenhada  , por isso desde os primeiros
momentos de nossa gestão buscamos  de maneira  responsável e
planejada viabilizar uma administração eficiente, objetivo este,
alcançado com o apoio dos Senhores Edis.
Temos conseguido com esforço e coragem superar diversas
barreiras, proporcionando a cada cidadão, seja ele da Zona Urbana
ou Rural de nosso município, serviços de qualidade  nos mais
variados seguimentos. Assim também por entendermos da
importância da educação no desenvolvimento  de nossa  sociedade,
além de proporcionarmos um ensino de qualidade, buscamos ainda
valorizar nossos  professores,  por isso reajustamos  o valor  do piso
dos nossos docentes  ora estabelecido  pelo Governo  Federal,  sem
preterir as demais  áreas da administração com  um todo  e demais
servidores. Mesmo com tantos avanços e resultados positivos,
somos sabedores que ainda temos muitos desafios que sem sombra
de dúvidas , irão melhorar  ainda  mais a qualidade  de vida dos
moradores de nossa cidade.  Não poderia  deixar  de destacar  que
muito dessas conquistas  aqui pontuadas  devemos as parcerias
firmadas nas mais distintas esferas, a citar a colaboração do Governo
do Estado de Rondônia e do Governo  Federal  que sempre  está
disposto a nos ajudar viabilizando diversas emendas e outras fontes
de recursos. Sem mais delongas,  para a efetivação de novas
propostas que venham beneficiar de maneira direta o povo
Cacoalense, vamos precisar do imprescindível apoio desta Casa
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Legislativa, fonte originária de confronto de ideias e debates, com a
manifestação de suas demandas; de suas criticas, justas ,
construtivas e ética, sempre apontando caminhos e soluções para o
bem de toda a população de Cacoal.  Assim sendo,  expressamos
nossos agradecimentos a todos.  Cacoal,  17 de  fevereiro  de 2020 .
Glaucione Maria Rodrigues Neri Prefeita. Número: 1000188-
94.2018.4.01.4101 Classe: MANDADO DE SEGURANÇA COLETIVO
Órgão julgador:  2ª Vara Federal  Cível e Criminal  da SSJ de Ji-
Paraná-RO Última distribuição : 27/04/2018  - Valor da causa:  R$
10.000,00 Assuntos: Capacidade   Processual, Procuradores  de
Órgãos I Entidades   Públicos Segredo  de justiça? NÃO Justiça
gratuita? NÃO Pedido de liminar ou antecipação de tutela? SIM
30/01/2020 - Partes Procurador/Terceiro vinculado  ORDEM DOS
ADVOGADOS DO BRASIL  SECCAO  DE RONDONIA   (IMPETRANTE)
SAIERA SILVA DE OLIVEIRA (ADVOGADO) MARIA FERNANDA
BALESTIERI MARIANO DE SOUZA {ADVOGADO) CÂMARA
MUNICIPAL DE CACOAL RONDÔNIA (IMPETRADO) PRESIDENTE DA
CÂMARA MUNICIPAL  DE CACOAL (IMPETRADO)  Ministério Público
Federal {Procuradoria) {FISCAL DA LEI)  Documentos ld. Data da
assinatura Documento Tipo 10872 234 31/10/2019 19:13 Sentença
Tipo A Sentença Tipo A SENTENÇA TIPO "A" PROCESSO:  1000188-
94.2018.4.01.4101 CLASSE:MANDADO  DE SEGURANÇA COLETIVO
(119) IMPETRANTE :ORDEM DOS ADVOGADOS DO BRASIL SECCAO
DE RONDONIA  Advogados  do(a}  IMPETRANTE:  SAIERA  SILVA  DE
OLIVEIRA - R02458,  MARIA  FERNANDA BALESTIERI  MARIANO  DE
SOUZA - R03546 IMPETRADO  :CÂMARA MUNICIPAL  DE CACOAL
RONDÔNIA, PRESIDENTE  DA CÂMARA MUNICIPAL DE CACOAL
SENTENÇA 1 • RELATÓRIO Trata-se de MANDADO DE SEGURANÇA
impetrado pela ORDEM DOS ADVOGADOS DO BRASIL - SECCIONAL
DE RONDÔNIA contra ato praticado pelo PRESIDENTE DA CÂMARA
MUNICIPAL DE CACOAL/RO, objetivando, em síntese, que a
autoridade coatora se abstenha de exigir a marcação de ponto para
os procuradores da Câmara do Município, até o julgamento final do
writ. Para tanto, aduz, em síntese, que o advogado público não está
adstrito ao controle  da jornada  de trabalho em razão da  atividade
peculiar exercida,  como  o deslocamento  para  fora  da  sede  de  sua
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repartição, cumprimento  de prazos que se encerram  no sábado,
domingo, férias e feriados,  etc. Processo  eletrônico instruído com
procuração e outros documentos.  Não houve apresentação de
informações da autoridade coatora e do órgão de representação. ID
31612946 . Manifestação do Ministério Público Federal.  Vieram  os
autos conclusos  DECIDO.  11 – FUNDAMENTAÇÃO O conflito de
interesses retratado nestes  autos  não merece  outra  solução senão
aquela que já foi suficientemente fundamentada quando da análise
do pedido liminar: (...) §1.Exame dos pressupostos para a
concessão de liminar em mandado de segurança. A ação judicial de
Mandado de Segurança consiste  em garantia  constitucional  contra
atos praticados  pelo Poder Público (de forma  direta  ou por seus
agentes delegados),  que  contenham vícios de ilegalidade ou abuso
de poder,  e que lesionem direito líquido e certo do impetrante. No
plano processual,  o legislador  construiu  procedimento  célere, de
cognição limitada à prova documental,  e tendente  à execução
imediata de seus julgados  (salvo exceções legais), conforme  se
extrai da Lei nº 12.016/2009. Nesse contexto, direito líquido e certo
(base conceituai  do Mandado  de Segurança) é aquele que se
apresenta demonstrado  documentalmente,  extreme  de dúvidas, e
que poderia ser exercido, de plano, pelo titular do direito subjetivo,
se não fosse indevidamente  obstado  por ato ilegal  ou abusivo  do
Poder Público. Demais disso: o procedimento  do mandado  de
segurança permite  a concessão de  tutela de  urgência, de natureza
cautelar ou antecipatória (a depender  das circunstâncias .do caso
concreto), quando presentes os seguintes requisitos: (a)
fundamento jurídico relevante;  (b) perigo  de ineficácia de medida
processual. Ou seja: a pretensão deduzida em j1,.1ízo deve
apresentar plausibilidade jurídica acompanhada de  prova acerca do
perigo de lesão ao direito líquido e certo, em razão da demora
processual. §2. Da ausência dos requisitos  para a concessão da
liminar requerida Na hipótese em questão, entendo que não
restaram preenchidos os requisitos necessários a ensejar a
concessão da medida  liminar  pleiteada.  Ao exercer  a advocacia,  o
advogado público submete-se a duplo regime legal: Estatuto da OAB
e regime jurídico estatutário estabelecido na legislação do respectivo
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ente (art. 3°, §1º, da Lei n. 8.906/94) Evidentemente, a sujeição do
advogado público ao Estatuto da OAB não afasta o caráter público
da atividade inerente  ao cargo  ocupado,  devendo,  por  consectário
lógico, atentar-se aos princípios que regem a Administração Pública,
sobretudo os que dizem respeito à supremacia e indisponibilidade do
interesse público. Nesse  contexto,  entendo, à primeira vista, que a
autonomia administrativa e funcional confiada ao advogado público
não se revela incompatível com o controle  de frequência da sua
jornada, eis que  não o impede  de atuar  conforme  sua convicção
jurídica. Além do mais, o controle de frequência imposto ao
advogado público consiste  em instrumento  de transparência, com
vistas a observar corretamente  os princípios da moralidade  e
eficiência. Também impõe ressaltar que eventual atividade exercida
externamente pelo  advogado público, como  a militância nos foros,
não impede  o controle  de sua jornada,  uma  vez que  poderá, de
forma simples,  justificar o seu deslocamento  para fora  da sede  de
sua repartição em razão da necessidade  do serviço. Nesse  ponto,
frise-se que qualquer obstáculo imposto pelo superior imediato que
impeça o advogado público de exercer  seu múnus, e acarretando,
por conseguinte,  prejuízo ao interesse público, configura  ato de
improbidade administrativa. Na hipótese dos autos. os procuradores
da Câmara Municipal  de Cacoal estão  subordinados  ao regime
estatutário previsto na Lei Municipal  3.029/PGM/2012,  que foi
recentemente alterada pela Lei n. 3.520/PMC/15,  passando a exigir
expressamente a  assinatura  de folha  de ponto  aos procuradores
efetivos da Câmara Municipal (pag. 1/num. 5546539). Da análise dos
documentos acostada  aos autos,  não se constata  ofensa  a direito
líquido e certo do impetrante, pois não há qualquer prova produzida
no sentido de que o controle da jornada esteja ocasionando prejuízo
ao exercício profissional dos advogados do Município de Cacoal. Com
efeito, inexistem elementos no writ que evidenciem que os
procuradores municipais  estão tendo  dificuldades  no desempenho
normal suas funções. De todo modo, o controle de jornada  de
trabalho insere-se  no âmbito do exercício do poder  hierárquico da
Administração Pública, à qual o advogado  público é submetido,
motivo pelo qual compete ao Poder Público, de acordo com sua livre
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conveniência e oportunidade, estabelecer a possibilidade de
flexibilização da jornada de trabalho do advogado público, a
depender do serviço a ser prestado,  a fim de permitir  o efetivo
cumprimento de suas funções. Nesse  passo,  em análise preliminar,
não vislumbro presentes os requisitos autorizadores à concessão da
medida liminar pleiteada  . Não há direito liquido e certo a ser
amparado. (...) Após o indeferimento  do pedido  liminar,  não foi
trazida aos autos argumentação com o condão de alterar o quadro
tático apresentado e que justifique a modificação do entendimento
acima transcrito.  Assim, por brevidade,  adoto tais fundamento  s
como razões de decidir. Ili- DISPOSITIVO Ante o exposto , DECIDO:
a) DENEGO a segurança, nos termos  do art.487,  1,do CPC. b)
CONDENO a impetrante ao pagamento das custas processuais. Sem
honorários advocatícios, conforme art. 25, da Lei 12.016/2009 e nos
termos dos enunciados da Súmula nº 512, do STF e n. 105 do STJ.
Intime-se a impetrante e a autoridade coatora. Sentença registrada
por ocasião da assinatura eletrônica. Intimem-se.  Cumpra-se.  IV -
OUTRAS PROVIDNCIAS  Do eventual  recurso  interposto  1. Opostos
embargos de declaração, os autos deverão ser conclusos para
julgamento somente após o decurso do prazo para todas as partes.
Caso haja embargos de declaração com pedido de efeitos
infringentes, intimem-se  as partes  adversas  para  manifestação no
prazo legal. Após, façam os autos conclusos. 2. Interposto recurso,
deverá a Secretaria  do Juízo certificar  o recolhimento  do preparo,
das custas e do porte de remessa e retorno. 2.1. Intime-se a parte
recorrida desta sentença para apresentar contrarrazões e/ou recurso
no prazo de 15 (quinze) dias.
2.2. Apresentado recurso  pela parte  autora,  intime-se  a parte  ré
para ciência do recurso  e querendo  apresentar  contrarrazões no
prazo de  15 (quinze) dias; 2.3.  Decorrido(s) o(s) prazo(s),  com ou
sem contrarrazões, remetam-se  os autos ao Tribunal Regional
Federal da 1ª Região. Preclusas as vias impugnatórias, arquivem-se
os autos procedendo-se às anotações de praxe. Ji-Paraná/RO, data
da assinatura  digital. MARCELO ELIAS VIEIRA Juiz Federal. As
indicações N. 01/CMC/2020, 02/CMC/2020, 03/CMC/2020,
04/CMC/2020, 05/CMC/2020, 06/CMC/2020 e 07/CMC/2020 de
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autoria da vereadora  Maria Aparecida  Simões; N. 08/CMC/2020,
09/CMC/2020, 10/CMC/2020 e 11/CMC/2020 de autoria do vereador
Nilton Cesar da Mata; N 12/CMC/2020, 13/CMC/2020, 14/CMC/2020,
15/CMC/2020, 16/CMC/2020, 17/CMC/2020, 18/CMC/2020 e
19/CMC/2020 de autoria do vereador Claudemar Littig; N.
20/CMC/2020, 21/CMC/2020, 22/CMC/2020, 23/CMC/2020,
24/CMC/2020, 25/CMC/2020, 26/CMC/2020, 27/CMC/2020,
28/CMC/2020, 29/CMC/2020, 30/CMC/2020, 31/CMC/2020 e
32/CMC/2020 de  autoria do vereador  Wilson Teim;   33/CMC/2020,
34/CMC/2020, 35/CMC/2020, 36/CMC/2020, 37/CMC/2020,
38/CMC/2020, 39/CMC/2020 e 40/CMC/2020 de autoria do vereador
Rogério Soares  Chagas;  N. 41/CMC/2020  de autoria  do vereador
Valdomiro Corá, são lidas, acatadas e serão encaminhadas  ao
Executivo Municipal.  O vereador  Valdomiro  Corá, presidente  desta
Casa, convida  o pastor Adair José para fazer uso da tribuna.  O
pastor Adair  José ao fazer  uso da  tribuna diz:  “Boa noite  a todos,
boa noite  às autoridades,  essa autoridades que  são instituídas por
Deus e pra quem quer que queira saber na Bíblia Sagrada, na Carta
ao Romanos, Capitulo 13, Versículo 1º, está escrito: “Toda
autoridade é constituída por Deus, toda autoridade é constituída por
Deus” , e todos que estão aqui, Legisladores, vocês saibam de uma
coisa, vocês estão aqui  na autoridade de Deus,  Deus  os escolheu
para esta missão, e nesta missão, Deus, Ele tem os seus projetos, e
a leitura hoje feita aqui nessa Casa, no Livro de Provérbios,
Provérbios, 16, Verso 1º diz: “Do homem  são as preparações do
coração, mas do Senhor,  a resposta  da boca ”. Então  está aqui
determinado por Deus que todo homem pode fazer os seus projetos,
mas todavia quem confirma é Deus, quem confirma é Deus, e para
isso nós devemos  estar  consciente  que  todos  os planos,  todos  os
nossos projetos,  eles deveram ser apresentados a Deus,  querendo
Deus, cada um com seu projeto, terá a alegria nas suas respostas.
Provérbio, sábio Salomão, ele escreve, e muito lindo aqui o Verso 7,
que diz assim: “Sendo o caminho do homem agradáveis ao Senhor
até os seus inimigos faz que tenha paz, sendo o homem, com seus
caminhos agradáveis ao Senhor,  até os seus inimigos  Ele faz que
tenha paz”. Então fica aqui a Palavra  de Deus,  eu tenho  aqui  a
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incumbência de trazer aqui, ser um embaixador do céu, trazendo a
Palavra de Deus para os corações nesta noite, eu sei que aqui é uma
sessão aonde estão aqui as autoridades que Deus tem constituído,
mas aqui nós temos pessoas que estão nos assistindo, pessoas que
tem pretensão em estar numa vida a qual Deus possa escolher para
ser uma  autoridade,  então já saiba  que  pra  estar  nessas  cadeiras
aqui, tem que ter a aprovação de Deus, tem que ter a aprovação de
Deus, e eu quero  com permissão do nosso presidente  fazer  uma
oração, orando, apresentando toda essa Casa de Lei, apresentando
toda essas vidas na mão de Deus. Oramos. ‘Querido e amado Deus,
o Senhor que é o Criador, o que tudo formou, o Senhor que criou o
céus e a terra, o Senhor que formou o homem, formou o homem do
pó da terra, soprou em suas narinas o folego de vida, deu a vida ao
homem, e lhe deu habilidade para poder habitar nesta terra, e aqui
Senhor, nós estamos  de baixo  de tua misericórdia, estamos  aqui,
Senhor, todos nós somo ‘sabedor’, que estamos pela permissão que
o Senhor tem nos permitido. Senhor eu quero orar e agradecer por
nos dar esse privilégio, esta oportunidade de estar orando aqui nesta
Casa de Leis e esta oportunidade Senhor, é uma oportunidade que
eu tenho  carinho  de apresentar  aqui,  Senhor,  12 vereadores,  12
homens que o Senhor escolheu para estar sobre esta Casa de Leis.
Senhor, eu quero pedir as bênçãos do Senhor sobre cada um, que o
Senhor venha esclarecer, que o Senhor venha iluminar com a luz da
sabedoria, da inteligência, para que possamos Senhor, neste grande
mandato, aonde  este ano,  Senhor,  é um ano  aonde  muitos  terão
uma segunda  oportunidade,  então eu quero  pedir  as bênçãos do
Senhor sobre  cada  desta  Casa  de Leis, em nome  de Jesus  Cristo.
Senhor, eu oro por aqueles  que  estão nos ouvindo,  aqueles  que
estão passando  por momentos difíceis da vida, aos enfermos,
aqueles que estão, Senhor,  sofrendo  a dor. Eu oro e abençoo e
repreendo este mal em nome de Jesus, amém.” O vereador
Valdomiro Corá diz:  “Eu quero  agradecer  o Pastor  Adair  José, que
Deus continue te abençoando, abençoando toda população de
Cacoal, abençoando também esse mundo, tão difícil, mas com Deus
nós conseguiremos vencer.” O vereador Rogério Soares Chagas em
Questão de Ordem requer verbalmente  que haja apenas um
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Expediente de 10 (dez) minutos,  com direito à apartes,  o que
colocado à disposição do Plenário foi aprovado  por unanimidade.
PEQUENO EXPEDIENTE.  O vereador  Pedro  Henrique  Rabelo,  MDB,
ocupa a tribuna onde cumprimenta a todos e diz: “Gostaria de nessa
noite especial  de abertura dos trabalhos legislativos, cumprimentar
algumas autoridades  e amigos  aqui  presentes,  iniciando  pelo meu
amigo Luiz Paulo, advogado, secretário estadual do Partido
Progressista, vem aí fazendo  um trabalho  muito forte no nosso
estado, de liderança, trabalhando  bastante  com politicas  públicas
voltadas para os municípios e para competência dos legislativos.
Então agradeço a sua  presença, ladeado do capitão Roni,  gostaria
também de cumprimentar  o Dr. Luiz Paulo, o sindicato aqui
representado pelo seu presidente,  Ricardo,  sempre  presente  aqui
conosco, o Fernando,  também o meu amigo Dr. Antony,  juntos
congregamos lá no Templo Jerusalém, na Igreja Assembleia  de
Deus, me sinto honrado, ser um colega jovem estar aqui
prestigiando a nossa sessão, ex-vereador  Menzaque  Fernandes,
representante do governo, Celso Adame, Dr. Júlio, representando o
senador da República, Marcos Rogério, secretário do nosso
município que sempre  tem estado  presente  conosco  nas sessões
ouvindo as demandas dos vereadores, Sidcley Sotelli, obrigado pelo
seu trabalho prestado, a toda comunidade,  e em especial,
professora Marlene Seconi,  obrigado pela presença aqui na sessão.
Bom, senhor presidente,  gostaria também, de cumprimentar  os
nossos servidores desta Casa, em nome do Diretor Legislativo Olinto
Júnior, Zé Carlos,  que  estão aqui há tantos anos servindo a nossa
comunidade, passa vereador, entra e sai vereador, mas a instituição
tem sido preservada através do trabalho de vocês, e muito me honra
poder abrir os trabalhos  legislativos  com o nosso discurso,  e no
nosso ultimo ano de mandato, da 9ª Legislatura. Sou grato a Deus
pelas oportunidades que o Senhor tem me dado, principalmente ter
concedido o mandato  no ano  de 2016, onde  estivemos  diante  de
uma eleição, toda  eleição são eleições difíceis, mas o Senhor  nos
honrou através do trabalho honesto que nós temos prestado, e eu
sou muito feliz, vereador Tim, porque desde o dia 1º de janeiro de
2017 eu segui  uma linha,  eu segui  uma reta  e nela ainda estou  e
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permanecerei, o meu  mandato  tem sido pautado  na verdade,  no
caráter, na honestidade, sempre respeitando a população e
principalmente aqueles  que  em mim confiaram  730 votos que  eu
não sei quem são, porque o voto é secreto, e eu tenho certeza que
eles se sentem representados.  Eu posso dizer  que mesmo vivendo
num paramento  que  houve  um grande  desgaste  nos últimos três
anos, eu apareci  de uma forma positiva,  usando  da criatividade,
fazendo um mandato participativo com a juventude, fazendo alianças
importantes com pessoas importantes,  pessoas essas que tem
contribuído com  o município de Cacoal,  e ser legislador  municipal,
ser vereador é isso, é caminhar pelas ruas e poder ouvir o anseio da
população e correr  atrás da  resolução dos problemas,  é receber  a
demanda do Executivo dentro dos projetos de leis e poder discutir e
colocar o seu ponto de vista, que na verdade é o ponto de vista da
população a qual você representa.  E aqui o vereador  ‘Mão’ que
sempre tenho dito, o vereador que traz demanda da zona rural, uma
pessoa que  realmente  representa  a zona rural,  e você, vereador,
cobre uma área que eu não tenho  afinidade,  e respeito,  e tudo
aquilo que demanda de zona rural eu tenho procurado o senhor pra
gente conversar. E assim tem sido com os vários colegas, cada um
com o seu perfil dentro  do Poder Legislativo.  E muitas  vezes as
pessoas podem  pensar  que o mandato  não é feito somente  de
discursos bonitos ou pensados, ou até mesmo de discursos que dão
tapas em mesa,  que  gritam,  que  esbravejam,  o mandato  é muito
mais do que isso, Ricardo, o mandato começa pelo respeito à nossa
população, e o trabalho tem sido  diário, não houve um dia sequer
que deixei de vir trabalhar no Poder Legislativo, e os servidores são
prova disso, os próprios colegas  vereadores,  faço do mandato  de
vereador sim o meu trabalho, e faço com honra, recebo diariamente
centenas de pessoas que visitam nosso gabinete, e abro uma aspas,
e digo,  tenho  sido verdadeiramente o representante da juventude,
os jovens quando chegam aqui na Câmara, que passam pela nossa
recepção, perguntam,  ‘Onde fica o gabinete  do vereador  Pedro? ’,
mas isso não foi construído apenas  em três anos, foi toda uma
jornada que  nós tivemos  desde  a nossa adolescência, participando
de movimentos  estudantis,  participando junto  com a juventude,  e
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hoje tenho trabalhado aqui, e posso dizer pra vocês que é a minha
camiseta número 1, que eu visto, é a juventude,  seguido da
Educação, que é a minha  profissão, que  tenho  orgulho  de dizer,
professor Nilton, que estou representante da Educação, assim como
o senhor tem lutado bastante. No ano passado eu tive a
oportunidade de ser homenageado  pela União Brasileira de
Vereadores, reconhecido  pelos trabalhos  que temos prestado à
Educação do nosso município. Mas que trabalhos são esses,
vereadores? Ora, desde  a fiscalização do transporte  escolar,  que
quando nós assumimos o mandato,  era um transporte  escolar
precário, e hoje  nós tivemos  grandes avanços, ainda não é 100%,
mas podemos sim falar que tivermos avanços. Como também
trabalhamos o civismo dentro  da escola,  onde  os nossos alunos,
muitos deles ainda não sabem cantar o nosso hino da cidade e mal
sabem cantar  o Hino  Brasileiro,  e nós temos  visitado as escolas  e
incentivado o civismo e o patriotismo dentro das escolas.
Acompanhando o projeto, o programa do Executivo, da Escola Viva,
que tem reformado as escolas que tem investido na capacitação e na
melhora da infraestrutura,  e isso é um trabalho  que todos os
vereadores vem fazendo,  mas eu quero aqui enaltecer,  porque
muitas vezes a gente  peca  por não falar, a gente  peca,  porque
muitas vezes  as pessoas podem achar que o excesso estraga, mas
não, nós viemos trabalhando com dignidade, com respeito à nossa
população. E eu quero aqui, senhores vereadores, pra que o ano de
2020, mesmo sendo um ano mais curto, devido o período eleitoral,
mas que possamos ter paz no Legislativo, que possamos ter respeito
entre os pares,  acredito  que  a palavra-chave é respeito,  cada  um
tem a sua liberdade de expressão, e de defender a população, mas
nós precisamos ter a noção da importância que é um Poder
Legislativo Municipal,  o que  é o parlamento mirim,  nós temos  que
ter noção que é representar o município igual Cacoal, que tem uma
importância, uma  relevância tão grande  na região norte  do Brasil,
então nós temos que deixar as particularidades de lado, o orgulho, e
pensar no povo de Cacoal, deixar a briga,  deixar os interesses
próprios e focar no bem comum da nossa comunidade. Tenho vários
assuntos que poderiam ser pautados hoje, da necessidade do nosso
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município, mas eu vejo que a primeira sessão, a sessão de abertura
dos trabalhos  deve ser também um momento  de reflexão, assim
como estou fazendo, onde a partir de agora inicia o nosso trabalho
ordinário, que seja daqui até dia 31 de dezembro de 2020, quando
finda o nosso mandato, seja pautado na ética, e que o nosso nome,
o nome de  Cacoal,  seja  exaltado,  como  uma cidade que prospera,
que tem  um povo  trabalhador, um povo  que não foge  à luta, que
são destemidos.  E eu tenho certeza que nós vamos alcançar e
buscar o nosso lugar,  que Cacoal sempre  teve, que é a melhor
cidade do estado de Rondônia. No mais eu agradeço a oportunidade,
que Deus  possa  abençoar a cada  vida  que  está aqui.  E convido  a
população de Cacoal, acompanhe os trabalhos legislativos,
participem das sessões, liguem para os vereadores, liga na Câmara.
Está com dificuldade? Procure-nos, porque muitas vezes nós somos
somente um  pra  milhares  de situações que  acontecem  ao mesmo
tempo dentro do nosso município, mas você também pode ser  um
fiscal, e pode nos procurar para que possamos achar a resolução dos
problemas, eu agradeço. Que Deus abençoe.”                 O vereador
Claudemar Littig, PDT, ocupa a tribuna onde cumprimenta a todos e
diz: “Hoje é uma  sessão normal,  uma  sessão aonde  voltamos  os
nossos trabalhos no Poder  Legislativo, nós, cada vereador  tem seu
perfil, cada vereador trabalha de uma forma assim como o vereador
Pedro já disse.  E o vereador  ‘Mão’ é um dos vereadores  que mais
trabalha, fiscaliza, busca recursos para o nosso município. Eu
gostaria de agradecer  mais uma vez a deputada  federal Silvia
Cristina por ter destinado ao nosso município de Cacoal uma emenda
de 400 mil reais  para  aquisição de  medicamentos,  a prefeita pode
comprar medicamento, pode pagar servidor da Saúde, pode comprar
insumos, fazendo  a nossa parte sempre  para ajudar  a melhorar
nossa cidade. Sabemos a dificuldade de recursos,  e tá aí mais 400
mil para  prefeita  Glaucione  ajudar  a nossa  Saúde do município de
Cacoal. Juntamente com o ex-vereador  Celso  Adame nós temos ali
no bairro Eldorado uma pista de caminhada pronta, Celso, para ser
inaugurada, um trabalho duro dos vereadores, uma cobrança ali do
Bairro Eldorado, dos moradores que ‘pediu’ uma área de lazer, está
ali pronta já para ser inaugurada, esperamos que a prefeita convide
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o Celso Adame, representante do governo e o vereador ‘Mão’, para
estarem presente porque é trabalho nosso, conquistado,  para
atender a nossa população,. Conseguimos agora também um
caminhão para atender a área indígena, esse caminhão é emenda do
Acir, que veio para atender a área indígena, foi um pedido
juntamente com o cacique Anderson, fomos até Brasília
reivindicando essa emenda, e mais de seis meses que esse
caminhão está no município de Cacoal, vereadora Maria, e de tanta
luta, de busca,  nós hoje descobrimos  aonde  esse caminhão já tá
trabalhando, ficamos feliz, mas ficamos indignados,  porque é
trabalho do vereador ‘Mão’ aquele caminhão, uma visita até Brasília,
conquistada a emenda,  e não convida o vereador  pra participar da
entrega desse  caminhão, esse caminhão hoje  tá trabalhando lá na
SEMMA, atendendo a nossa cidade, mas gostaríamos que a prefeita
tivesse responsabilidade  e chamar,  convidar  o autor da emenda,
trazer quem destinou o recurso  pra  Cacoal,  que  é o senador  Acir,
que falasse o nome  do senador  Acir,  porque  o senador  Acir  é um
dos senadores  que mais  colocou  bastante recurso  na nossa cidade
de Cacoal, mas de dez milhões ele já colocou em recurso para nossa
cidade, esse é mais um caminhão que tá atendendo  os nossos
agricultores, que  é destinado para  a cooperativa  indígena, mas  foi
desviado de finalidade,  tá aqui  o secretário de Agricultura,  Sotele,
que está ali, que  nós sabemos  que  merece  estar  ali atendendo  o
Meio Ambiente,  mas esse recurso  veio para  a área indígena, foi
destinado para lá, mas sabemos a dificuldade, nós esperamos que a
prefeita possa  rever  e chamar  aí, pelo menos  convidar  o senador
Acir para poder  fazer a entrega  desse caminhão. Nós buscamos
bastante trabalho,  conquistado  para Cacoal,  hoje conseguimos  aí
com muita dificuldade através do governo do estado, a implantação
da mediação tecnológica na Escola Cruzeiro do Norte, é uma
dificuldade nossos  alunos a fazer  o ensino médio vindo lá da zona
rural para  aqui  para  a cidade para fazer,  pra  dar  continuidade nos
seus estudos,  e ali implantamos a mediação tecnológica através do
primeiro ano e segundo  ano, com muita  dificuldade,  e hoje nós
temos essa parceria através do Bertino, da secretária da Educação,
Marcia, fizemos ali uma parceria aonde todos chegaram num acordo
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e vamos ter ali naquela escola o ensino médio, primeiro e segundo
ano na Escola  Cruzeiro  do Norte.  E agradecer também a deputada
federal Jaqueline Cassol  aonde  ela esta  colocando para atender ali
aquela comunidade,  o recurso  da Internet  gratuito,  um ponto  da
Claro, que  vai atender  aquela  escola  ali, mais de 400 metros  vai
atender toda a comunidade, todos aqueles alunos na Escola Cruzeiro
do Norte. É o nosso papel quando  deputado  ou senador, ou
qualquer um que seja, colocar recurso e divulgar porque o senador e
deputado e a deputada coloca recurso e querem que seja divulgado
os seus nomes, e nós não temos dificuldade nenhuma, independente
de partido,  do PDT,  PT, PMDB,  o importante  é que  Cacoal  ganhe
com isso, o importante que Cacoal alavanca. E agradecer mais uma
vez a deputada  Jaqueline  Cassol por esse recurso.  Eu quero  aqui
também, ‘seu’ presidente,  falar  mais  um  projeto  de minha  autoria
que está entrando  nessa Casa de Leis, um projeto que família
nenhuma gostaria, mas vamos estar colocando o nome na escola ali
na quadra de esportes, de Eduardo Kipper, o Dudu, que infelizmente
perdeu sua vida aos 16 anos,  através de uma  tragédia, de uma
descarga elétrica, uma rede  elétrica, perdeu a sua vida,  Dudu que
era um jovem ativo na comunidade, praticava esporte, liderança na
comunidade, liderança dos jovens na igreja, infelizmente perdeu sua
vida, nada mais  justo  de que  reconhecer,  colocar  o nome  dele  na
quadra de esportes ali da Linha 21. Eu espero que esta Casa de Leis
analise o projeto  e vote, porque  a homenagem  que  nenhum  ser
humano gostaria  de ter, mas infelizmente  é a nossa  vida,  é uma
fatalidade, mas nada  mais justo que  valorizar  e homenagear  esse
jovem que  perdeu  a sua vida.  Para  finalizar,  ‘seu’ presidente,  nós
também fizemos essa semana,  semana  passada,  uma indicação,
aliás, desde  o ano  passado  alguns  vereadores  também já ‘ajudou’
reivindicar o convênio com casas de  apoio  para atender os nossos
pacientes que vão até Porto Velho. Nós sabemos que Cacoal hoje é
polo na Saúde, Cacoal hoje atende mais de 20 municípios no estado
de Rondônia, hoje o governo do estado poderia  dar o mesmo
tratamento que Porto Velho tem, hoje se você quiser  fazer uma
tomografia, uma consulta especializada,  uma ressonância, um
cateterismo, eletrocardiograma, o paciente tem que sair daqui ir até
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Porto Velho para fazer. O governo do estado, através do
governador, poderia,  Marcos  Rocha,  poderia  contratar,  terceirizar
esse serviço aqui  em Cacoal,  não deveria  deixar  nossos  pacientes
pegar o transporte daqui até lá, em Porto Velho,  essa distância de
mais de 400 quilômetros, dando  prejuízo para  o nosso município,
porque todo transporte que vai lá da prejuízo, tem que ter recurso
pra isso. Mas enquanto o governo do estado não faz a sua parte, o
município também tem que contribuir, valorizar o cidadão que mora
na cidade, que paga seus impostos e quer um pouco de retorno dos
seus impostos que pagam, que vai até Porto Velho, Valdecir, que o
município faça um convênio com a casa de apoio, pra essa pessoa, a
família chegar  lá, ter um lugar  para  ficar,  para  não gastar  mais,
porque são pessoas carentes que precisam desse atendimento. Fica
aqui a nossa cobrança à nossa secretária de Saúde, Celia, para que
possa ajudar a fazer esse convênio. E agradecer  também ao
deputado Crispim por estar atendendo o vereador ‘Mão’ destinando
ao nosso  município de  Cacoal  oito tubos ármcos, eu tenho certeza
que até março e abril vai estar na nossa  cidade.  Agradecer  essa
parceria com  o deputado Crispim.  Finalizar, ‘seu’ presidente,  assim
como o vereador  Pedro disse,  vereadores,  nós temos que ter mais
sabedoria, trabalhar mais  com  união, hoje  Cacoal,  nós precisamos
pensar mais na cidade de Cacoal, nossa população, porque as brigas
no Poder  Legislativo   não vão nos levar  a lugar  nenhum,  um  ano
faltando para  finalizar o nosso  mandato, que todos  possam refletir
esse ano, o que vocês fizeram de bem para nossa população? O que
deixou de  fazer? O que tem que ser  melhorado? Assim serve  para
mim também como vereador, porque cada dia aqui eu busco inovar,
busco trabalhar mais para atender e valorizar os meus 1.056 votos
que eu tive no município de Cacoal. Para finalizar, desejar aí a todos
uma feliz semana, fiquem todos com Deus, que é a melhor
companhia.” O vereador  Nilton Cesar da Mata,  SOLIDARIEDADE,
ocupa a tribuna onde cumprimenta  a todos e diz: “Senhora
presidente, eu não poderia  deixar de dizer sobre o trabalho  da
deputada Jaqueline Cassol  em relação a uma emenda  parlamentar
que colocou  à disposição do estado  de Rondônia, no valor  de R$
3.650.000,00 para  procedimentos  cirúrgicos de cataratas,  mutirão
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de cataratas que aconteceu aqui no nosso  município, aonde foram
atendidas mais de mil pessoas. É de grande  relevância fez a
felicidade de muitas pessoas, bem como, colocou mais de três
milhões para o mutirão de ortopedia, que acontecerá aqui no nosso
município, no Hospital Regional e municípios vizinhos. É um trabalho
de grande  relevância, de suma  importância pra nossa população,
considerando que hoje as pessoas,  senhor  secretário do estado,
Celso Adame,  aqui  presente,  secretário do governo  aqui  presente,
hoje infelizmente,  devido  a grande  demanda,  as pessoas  ficam ali
em média, 25, 30 dias,  para  serem  atendido com  o procedimento
cirúrgico no Hospital Regional devido a grande demanda. Então esse
mutirão de ortopedia vai ajudar e muito, vai aí fazer toda diferença e
tem aí o meu respeito e a minha consideração a deputada Jaqueline
Cassol. Bem como colocou  também dois milhões de reais para  o
HEURO, em medicamentos  e insumos, então é sim de grande
relevância. Cumprimentar também minha prima Regina, ali presente,
seja bem vinda. Nesse momento também, senhor presidente,
senhora presidente,  eu peço a Mesa que encaminha  um ofício a
secretaria de  Planejamento, para que possa  prorrogar  a Lei 4.243,
lei que altera a Lei 4.144, por mais um ano, que dispõe, essa lei que
dispõe sobre a regularização fundiária do desmembramento de lotes
em condomínios, lotes territoriais  urbanos  com  área não inferior  a
100 metros quadrados,  considerando  que  há muitas  pessoas  que
não conseguiu regularizar os seus lotes, pois não tomou
conhecimento. Então peço que seja prorrogado  e dê a devida
publicidade a essa lei, para que possa de fato contemplar todas as
pessoas. Cumprimentar  também o Isaque, nosso amigo aí, ex-
vereador, e o Jota Fortunato. Peço também ‘seu’ presidente,
senhora presidente, a Mesa que encaminha um ofício a secretaria de
Obras para que faça a recuperação da Rua Santos Dumont, Avenida
Paraná, o mais rápido possível, pois se encontra intrafegável, a rua e
a avenida citada pertence ao bairro Novo Horizonte, e não da mais
para continuar naquelas condições de trafegabilidade. Também que
encaminhe ofício a secretaria de Obras para seja feita a recuperação
da Rua Maria  Aurora  e Avenida  das Comunicações, a Rua Maria
Aurora foi recuperada até o Posto Soberano 3, e da Padre Ezequiel
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Ramim até a Rua Rural ela está completamente intrafegável, precisa
ser recuperada essa Rua Maria Aurora para desafogar a Avenida das
Comunicações, avenida  essa que tem um grande  movimentação,
uma grande trafegabilidade, e isso tem causado ali acidentes quase
todos os dias, porque  além dessa grande  movimentação, vários
bairros passam  por aquela  avenida,  como Paineiras,  São Marcos,
Alpha Park, Rio Machado, né, Rio Machado? Que é o bairro do lado
do São Marcos, e isso, Machado, né, Residencial Machado, isso tem
causado um grande transtorno, porque tudo sai daquela avenida, e
tem algumas panelas ali que precisa ser  recuperada em caráter de
urgência. Pedimos  ao Secretário de Obras  para  que  faça o devido
reparo nessas duas avenidas  que vai realmente  facilitar toda a
trafegabilidade daquela região. Também peço a secretaria de Obras
para que possa recuperar  a Rua José Bonifácio e a Rua  Antônio
Santana, no bairro Village do Sol, ou seja, essas ruas ‘está’
apresentando já alguns buracos, foi recuperada recentemente, mas
devido as fortes chuvas  já tá trazendo  transtornos,  recuperando
agora vai ser rápido e vai aí economizar  tempo e dinheiro,  é
importante que faça essa recuperação o mais rápido possível dessas
duas ruas aqui citadas. Também, senhor presidente, peço que seja
encaminhado ainda  ofício a secretaria  de Obras  para  que faça a
recuperação da Rua Castro Alves, no bairro aqui, Jardim Clodoaldo,
desde a Avenida  Belo Horizonte  até a Sete  de Setembro,  pois se
encontra realmente,  realmente  intransitável, e precisa  ser feito o
mais rápido possível. Segundo moradores há mais de sete anos que
a Rua Castro Alves não é atendida, então é um longo período, e o
nosso secretário de Obras não pode adiar mais esse serviço ali
naquela localidade.  Agora,  senhor  presidente,  eu quero,  senhora
presidente, eu quero  parabenizar  todos os participantes  da Copa
Anga, em especial o Gilmar Felberg, pela organização e também de
maneira especial parabenizar  a equipe do Servila, Servila, que
consagrou-se campeã no último domingo,  e pedir para o nosso
secretário, Weliton,  nosso diretor  de esporte  da AMEC,  para  que
inclua no calendário esportivo, a taça, a taça Joaquim Violato, bem
como a Copa Anga, para o nosso calendário, que esse,  essas duas
competições que ‘aconteceu’ ali em Divinópolis, tem trago muita
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alegria a toda população, e tem feito  a diferença. Parabenizo mais
uma vez todos os participantes e o meu amigo Gilmar Felberg,  pela
organização, e também de maneira  voluntária, esse sim, esse sim
tem demostrado realmente amante do esporte, de maneira
voluntária, realizou dois  eventos  de  suma importância e de grande
relevância em favor de toda população que é amante do esporte, do
futebol. Meus parabéns mais uma vez, Gilmar. Também quero dar as
boas vindas a todos os profissionais da Educação da rede municipal,
em especial nossos alunos, trabalho  iniciou hoje, parabenizar  a
equipe da SEMED, em nome da secretária Marcia, pelo trabalho que
vem sendo realizado, hoje começou de forma redondinha, e peço a
Deus que abençoe nossos profissionais,  os nossos alunos,  e que
tenham um ano realmente de muita saúde e bastante aprendizagem.
Ainda na oportunidade, falando em Educação, quero  parabenizar o
professor Bertino pelo trabalho  que vem realizando  a favor da
Educação no estado de Rondônia. E nesse momento,  senhora
presidente, eu quero aqui declarar meu apoio ao professor Francisco
Xavier Gomes, conhecido  como professor  Xavier pela declaração
feita a respeito da Portaria 239/2020-SEDUC, e ele encaminhou essa
declaração à Coordenação Regional  de Ensino, à Secretaria  do
Estado de Educação, ao Ministério Público do Estado,  ao Conselho
Estadual de Educação e ao presidente  da Comissão de Educação,
Deputado Lazin, portaria essa que no posicionamento, declaração do
professor Xavier, ele considera um retrocesso, bem como eu
também considero  essa Portaria  239/2020,  um retrocesso  para  a
Educação. Eu gostaria que os nossos secretários estivessem ouvindo
isso aqui, o secretário do governo aqui, prestasse a atenção na fala,
porque é de suma  importância nós investirmos  na  Educação, uma
Educação de qualidade, a qual defende o estado, não estou dizendo
que existe alguma irregularidade,  porém, essa portaria é um
retrocesso para o ensino de aprendizagem,  e isso precisa ser
rediscutido com os profissionais da Educação, porque hoje como nós
sabemos que cinco pontos já é de graça, um ponto de caderno, um
ponto de assiduidade, um ponto de participação, que são obrigações
do aluno todos esses  três pontos que eu citei aqui, dois pontos de
trabalho realizado  em sala de aula,  cinco  pontos  só de conteúdo,
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além disso,  recuperação paralela,  recuperação final  e exame  final,
onde fica a qualidade de ensino? Agora essa portaria ainda dá direito
ao aluno, dá direito ao aluno, nos primeiros 15 dias do mês seguinte
fazer uma prova que seja aprovado, na verdade, o sistema
educacional quer que o aluno vá de qualquer  forma, isso é
inaceitável, precisa ser revisto essa situação que os profissionais da
Educação está se sentindo, está ali fazendo o papel meramente de
figurante, não é assim, a Educação precisa ser valorizada, a
Educação precisa ser valorizada,  precisam  serem respeitados  os
profissionais da Educação, e precisa realmente que a Educação seja
de qualidade. Do jeito que se encontra hoje, não podemos dizer que
está acontecendo  uma Educação de qualidade no estado de
Rondônia, isso é lamentável, então peço aí que as autoridades, no
qual foi encaminhado essa declaração, que veja isso com carinho, e
se posicione,  não tô dizendo  que  é ilegal,  porém não tem eficácia
nenhuma essa portaria. Deixo o meu abraço a todas as pessoas aqui
presentes, parabenizo também a fala do vereador  Pedro  Rabelo,  e
peço também que haja paz nessa Casa de Leis em favor da nossa
população. E que  Deus  nos abençoe muito,  obrigado.” O vereador
Euzébio Scherrer  Brizon, MDB, dispensa  a palavra. O vereador
Claudinei Carlos Ribeiro,  PSB, ocupa a tribuna onde cumprimenta a
todos e diz: “Eu começo o meu discurso, falando  de algumas
polêmicas aí que a Câmara estava em recesso, ficamos aí em média
de quase setenta dias em recesso, a partir do dia nove de
dezembro, sobre o uniforme escolar, esse projeto chegou na Casa,
depois do recesso, então o projeto, nem cheguei a olhar o projeto,
esse projeto  esse projeto  teve  pedido de vista, e eu não participei
do trabalho desse projeto, não participei, não analisei esse projeto,
fiquei até o dia  31 em Cacoal,  ia fazer  uma extraordinária dia  30,
não fizeram, quando eu viajei com a família me colocaram nas redes
sociais que  o vereador  ‘Castelinho’, rico, odeia  pobre,  eu fico me
perguntando assim, conversando com a minha família, onde tem as
pessoas com  umas  ideias  de  querer  jogar  mentira para o povo  de
Cacoal, que que a pessoa,  ela acha que ganha com isso. Então eu
quero tentar entender a cabeça de uma pessoa dessa, mas não vai
ter jeito de entender,  quem que  é contra  um projeto  de  uniforme
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escolar, quem  que  é louco  de votar  contra  o projeto  do uniforme
escolar, acredito  que  ninguém. Agora  jogar  a culpa  num vereador
que está em viagem  com a família, coisa que  eu faço desde  82,
desde quando eu era criança, janeiro eu viajo com a minha família,
querer me denegrir  minha  imagem  para  o povo de Cacoal,  mas
graças a Deus, tem os procuradores  dessa Casa, e fizeram  um
belíssimo trabalho, me defenderam nas redes sociais, me
defenderam nas entrevistas nas rádios, na televisão, porque é uma
vergonha, é inadmissível querer levar mentira para o povo de
Cacoal, mesmo porque o projeto chegou final do ano, porque não se
organizou esse projeto  2017, 2018, 2019, sempre  teve recurso  o
município para comprar uniforme escolar para as crianças, uma coisa
que o município não pode negar é que não tem recurso, que aqui eu
sempre falo, Cacoal é uma cidade abençoada, uma cidade que tem
superávit, cidade  que arrecada  muito,  só de 2017 pra cá, foram
vários aumentos de taxas no nosso município, e a preocupação da
administração é sempre  jogar  a culpa  no Legislativo,  final  do ano
jogar um  projeto  tão importante como  esse,  aí vem  uma bolsinha
verde com os uniformes, como é que vai ser comprados  os
uniformes, como é que vai ser licitado os uniformes, da onde vai sair
os recursos  dos uniformes, gente,  não é fácil liberar desse jeito se
não tem nada  programado,  no final do ano, chegar  um projeto
desse, porque que ela não comprou sem passar pela Câmara,  que
ela pode também, se quiser, usar recurso próprio, não precisa
passar pela Câmara, já que tem 12 vereadores,  e só um tava
viajando, porque não fizeram, votaram o projeto, agora essa
perseguição contra  a minha pessoa,  vocês podem ficar  tranquilo e
sossegados, essas pessoas que é do mal, são pessoas do mal,
gente, pessoas perigosas, pode ficar tranquilos que o que é de vocês
tá guardado,  que o bem sempre  vence  o mal, vocês podem  ter
certeza disso, quem  trabalha  correto,  com transparência, não se
vende por portarias, não se vende por cargos, você pode ter certeza
que as coisas boas vai vim pra você, e boa eu não falo só ganhando
uma eleição não, posso até perder a reeleição, mas a moral a gente
tem pro resto da vida,  moral  não se conquista  do dia pra noite,
moral vem de berço, que  é a educação que  se recebe  dos pais.
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Agora essa turma do mal, perigosa,  esses estão com os dias
contados, porque tudo que vai de mal pra você, vem em dobro pra
você, você deseja pros outros mal, vem em dobro pra você, e você
se pode ter certeza  disso. Então vamos fazer o nosso trabalho,
continuar o nosso trabalho  esse ano com muita  saúde, se Deus
quiser, e vamos à luta, que mande projetos pra Casa, e organiza pra
2021, pra não ter atropelamento como quis fazer esse ano. Ontem
eu estive no estádio Cassolão, ontem, do União Cacoalense,  a
torcida apaixonada pelo  União, e eu quero aqui fazer uma nota de
repúdio para a nossa diretoria do União, presidente, técnicos e tudo,
arrumaram uma briga lá entre eles mesmos, quando  acabou  o
primeiro tempo, gente, o União Cacoalense é do povo de Cacoal, o
União vai muitas crianças, famílias, pra ver o futebol, se
estressaram, saíram na porrada,  dando  bicuda  na porta, é uma
vergonha, gente,  tá o maior comentário no estado  todo sobre  o
União Cacoalense.  E eu quero  já aqui,  já pedi  de antemão, ‘seu’
presidente, que essa Casa mande  para  o União Cacoalense  uma
transparência, os recursos, uma transparência no que tá se
arrecadando com o União Cacoalense, quanto se pagou pro jogador
Danilo, que ele só veio se apresentar, levou o dinheiro, e ninguém
sabe se arrecadou alguma coisa pra aquilo lá, pedi uma
transparência para que o povo de Cacoal saiba onde tá indo o
dinheiro dos empresários, o dinheiro da torcida, isso é muito
importante, porque  a gente  sabe  que  o União Cacoalense  é uma
empresa privada, associação privada, só que tá usando
indiretamente recurso público, porque a energia lá do Aglair Tonelli é
nossa, quem paga é o povo de Cacoal, quem corta a grama lá, quem
faz o serviço lá, AMEC dá assistência, então, eles tem sim obrigação
de mandar, não só pra vereador, mas pra população, um lugar que
eles pode ter acesso a transparência do União Cacoalense, porque lá
não tem nem um jogador  de Cacoal, e tão se gastando  muito
dinheiro com o União Cacoalense. Só quero saber a transparência do
nosso time, que  tanto essa população de Cacoal  ama,  ontem  foi
muita gente  de  Cacoal  pra  Rolim de  Moura,  que todo mundo sabe
que não é barato sair daqui de Cacoal pra ir pra Rolim de Moura, no
mínimo se gasta 100 reais de combustível, mais ingresso,  mais
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outras coisas. Então só peço a transparência do União, e fazer essa
nota de repúdio, essa briga  da diretoria  lá, todos os torcedores
vendo, ridículo a situação que  estava  ontem o União Cacoalense. ”
Em aparte o vereador Mário Angelino Moreira diz: “Quero fazer três
‘pontuação’ no seu discurso,  que  foi perfeito  desde  o começo até
agora, e quando se trata do União, eu lembro a seguinte situação,
primeiro que o União ele é lembrado  só nos anos par, porque
antecede eleição, eleição pra deputado,  existe União, eleição pra
prefeito existe União, depois no ano ímpar, ninguém lembra que ele
existe. Segundo,  que vossa excelência tá coberto  de razão, em
questão a transparência e prestação de contas  pra população, e
terceiro, aproveitando que vossa excelência está na tribuna gostaria
de assinar junto essa nota de repúdio e também que vossa
excelência encaminhe um ofício pro Conselho Municipal de Esporte
da nossa  cidade,  como  é feito também no Conselho  Municipal  de
Saúde, que as prestações de contas, parabéns Claudinei,  bom
discurso, obrigado. ” Em aparte  o vereador  Paulo Roberto  Duarte
Bezerra diz: ”Eu gostaria  de deixar  claro ao presidente  do União
Cacoalense, que o União Cacoalense  como se diz, como vossa
excelência diz, que é considerado como nós vemos assim, como se
fosse um patrimônio, ontem,  num  jogo contra  o Pimentense,  eu
estava assistindo e eu fico com a fala de vossa excelência que não
tem nenhum  atleta cacoalense,  então nós precisamos  investir ne
base, porque  eu era forçado muitas  vezes,  e aí até ruim pra  nós,
quando ‘Nem’ que é atleta nosso há muitos anos, já com 40 anos de
idade jogando bola que jogou no Pimentense, quando o Gladistone,
que é atleta de Cacoal também, jogou aquela qualidade de futebol
que jogaram os dois atletas ontem, e nós muitas vezes vamos para
o estádio e não conseguimos  nos identificar  muitas  vezes com a
equipe porque não tem nenhum atleta nosso, sendo que quando nós
fomos campeões aqui,  tamos aqui  o Valdecir  goleiro,  tínhamos o
Reginho, tínhamos Zezinho,  tínhamos Luciano e tantos outros,  nós
precisamos valorizar o União e não só em ter uma equipe,  em
valorizar também o atleta  de Cacoal. ” O vereador  Claudinei  Carlos
Ribeiro retorna ao seu discurso e diz: “Então já cobrando, já que tô
falando sobre esporte, sobre o nosso estádio Village do Sol, sobre o
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Vila Olímpica, que  a prefeitura na  hora  que  for comprar  os cabos,
deixar tudo instalado, gente,  não custa nada colocar  um guardinha
municipal lá para  cuidar,  tem tanto portariado  essa prefeitura  aí,
muitos sem fazer nada, que coloca uma portaria lá em cada estádio,
para cuidar, que os cabos já roubaram. Então não tem fiscalização,
ninguém tá cuidando do bem público, então que coloca uma pessoa
cuidar do nosso estádio, que vai dinheiro para o ralo todo vaez que
é furtado. No mais, uma ótima semana e todos fiquem com Deus.”
O vereador Wilson Teim, PRB, ocupa a tribuna onde cumprimenta a
todos e diz: “Eu gostaria de começar falando um pouquinho, nosso
secretário de Obras,  eu estive visitando  a Rua  Celestino  Rosalino
essa semana  passada,  e alguns  moradores  nos convidaram lá pra
ver aquela situação e foi feito um trabalho, porém, é um trabalho,
não foi um trabalho  bem  feito, infelizmente,  então, acesso  difícil,
fossas estão lá derramando  pra  todo lugar,  a chuva  vem e levou
tudo, várias pessoa sem condições de sair de dentro da própria casa.
Então assim, fizemos uma reunião com alguns moradores ali,
naquele momento fizemos até um ao vivo ali, pra mostrar qual é a
situação, e deixamos  claro pra que  o secretário possa  retornar  a
fazer uma visita pra ver toda aquela situação que aquele povo está
sofrendo ali, aí assim,  até o momento  não tivemos  esse retorno,
estou aguardando  pra ver se vai ser atendido  ou não, e vamos
acompanhar e fiscalizar  esses procedimentos  aí. Outra  situação é
aqui no bairro Jardim  Eldorado,  o afastamento  da Rua José do
Patrocínio, trecho ali do acesso do SESI, né, queria até de agradecer
pelo fato do secretário nos receber,  dar um respaldo daquela
situação toda, e realmente ele tá tentando fazer, mas eu vejo assim,
que precisa  um  pouquinho mais  desse  planejamento,  né, eu acho
que quando se faz um planejamento, a tendência é que  as coisas
desenvolvem da melhor  maneira  possível. Queria  até mandar aqui
um abraço pro nosso amigo João, que é daqui do Jardim Clodoaldo,
aqui na Rua  Presidente  Médici, nós vereadores  sempre  passamos
por ali, realmente tava uma buraqueira toda, e esse final de semana
eles começaram fazer um trabalho e hoje continuam fazendo ali um
trabalho de tapa buracos e realmente tão fazendo um trabalho muito
bem feito. Mandar  um abraço pro seu João, a dona  Maria,  dona
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Solange me ligou, nós fomos fazer uma visita e fomos ali
acompanhar o trabalho  que  tá sendo  executado,  realmente  tá um
trabalho bem feito, até deixar os parabéns ao secretário que tá nos
atendendo, não o pedido do vereador, mas sim atendendo  a
comunidade que necessita trafegar por aquele espaço ali, que
realmente precisa,  que o buraco  é muito, pra todo lugar tinha
buraco ali, e ele tá executando esse trabalho, eu deixo aqui os meus
parabéns e agradecendo por  tá nos atendendo também. Eu  estive
fazendo uma  visita lá no Riozinho,  a pedido  de alguns  moradores
que nos convocou pra ver algumas situações, e eu estive lá na UBS
do Riozinho, acompanhando como é que tão toda aquela situação na
UBS, e eu deparei com várias situações críticas ali, a princípio achei
que era até brincadeira de alguns moradores na forma que eles tava
colocando pra mim aquelas questões ali, só que é assim, deparei do
que é, há uns dois anos atrás, tem o vereador Valdecir, o vereador
Paulinho do Cinema e o vereador Tim, a gente conseguiu  um
retorno da Câmara para que possa ser feito a reforma lá na UBS, e
até no momento  não aconteceu,  e nessa  visita que  estivemos  lá,
deparamos com o quê, sem pessoas  pra  trabalhar  na questão da
limpeza, que  não tinha ninguém pra  fazer  a limpeza,   auxiliar que
trabalha junto com o dentista também, ela não estava mais
trabalhando porque tiraram ela, né, por algum motivo, alguém fala,
a mais é questão política, eu queria  deixar  bem  claro  que  aquela
pessoa que trabalha  ali, eu queria falar pros senhores que o
vereador Tim, ele visita as unidades, ele é usuário, porque eu acho
que aquele  político incompetente,  aquele  político que  ele só fala,
mas ele não vai ali acompanhar e naquele momento, eu levei o meu
neto pra  ser atendido ali e aquela colaboradora atendeu ele muito
bem, ele foi lá sozinho, nem tive que acompanhar o meu neto pra
ser atendido ali com o dentista junto com a auxiliar, porém, cheguei
lá pra fazer a visita agora próxima semana, ela não existe mais, não
tá trabalhando mais lá, que  dispensaram ela,  aí o dentista  não tá
trabalhando porque  precisa  da auxiliar,  aí falta também, não tem
condições mínimas pra aqueles colaboradores trabalhar lá. Porquê?
Os ar condicionados  que tem lá são doados,  você chega  lá um
barulho que parece  que vai derrubar qualquer um, aí eu fiquei até
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analisando uma situação, por isso que tem muitos funcionários que
estão aí pedindo  afastamento,  buscando  psicólogo, até psiquiatra.
Por quê? Não se tem condições de trabalho,  imagine  trabalhar ali
três, quatro,  cinco  horas,  aquele  barulho  daquele  ar condicionado
que é terrível, que eu gravei próximo, pra ouvir aquele barulho. Falta
alguns medicamentos, também não tinha medicamento ali, o que foi
mais absurdo, é que as vezes eles ficam com receio de falar alguma
coisa, só que eu já vim com alguma  informação lá de fora, eu
cheguei numa determinada sala e encontrei três caixas de
medicamentos vencida,  de repente,  vão falar,  ‘Mas três caixinhas,
vereador?’ Não, só que  quantas  caixas  que  tinham  dentro  dessas
caixas ali dentro, de medicamento. Então assim, encontrei três tipos
de qualidade  de medicamento  vencido  lá, aí é assim, pergunto,
poxa, foi comprado esse medicamento  em fevereiro, ele foi
fabricado em janeiro e venceu agora em 2020, aí eu pergunto, poxa,
cadê esse planejamento,  pra que possamos redistribuir,  até na
própria farmacinha, que  é a central?  Ninguém tá aqui,  denegrindo
imagem de ninguém não, só tá querendo cobrar o que é direito do
povo, que  é o povo que  tá pagando  aquele  medicamento  ali, eu
queria até falar aqui com a secretária Célia, até mudar um
pouquinho a palavra aqui,  eu tive muita,  recebi  muita ligação com
relação da forma que eu postei falando da secretária, eu queria falar
o seguinte pra dona Célia, não pra secretária, dona Célia, a Célia que
é mãe, a Célia que  esposa,  em algum  momento  a senhora  já se
sentiu ofendida por alguma situação? Peço-lhe desculpa, só que eu
estava falando com uma profissional, que é a secretária da Saúde, é
uma funcionária pública, que  ela está ali comandando toda  aquela
situação. Então ela nunca deve esquecer disso não, porque, não se
faz visita naquela UBS,  o dinheiro  tem  lá pra  reforma,  aí eu achei
engraçado que aí a sicrana, beltrana, entrou lá, está em andamento
essa reforma, mas essa reforma aí tá em andamento já mais de dois
anos, e tem dinheiro pra essa situação, não tem um ar condicionado
adequado pra alguém trabalhar, a doutora tem que levar o material
dela pra ela trabalhar lá, não se tem uma cadeira adequada, até o
nosso presidente do sindicato que tá aí, faça uma visita, pra ver as
condições que aqueles  colaboradores  tão trabalhando  lá, é uma
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condição desumana,  não é exagero não, não tem uma cadeira
adequada, o ar condicionado  não está funcionando  direito,  eu vi
algumas salas apertadas,  sem condições nenhuma,  porém, eu
mostrei a sala também do atendimento  odontológico, que  tá dez,
nós tem que mostrar o que tá bem também funcionando, aí vocês
imagina que existe um computador pra todos aqueles colaboradores
trabalhar ali dentro,  a enfermeira  leva o notebook  dela  pra  poder
usar pra trabalhar, e eu estive outubro do ano passado lá,
receberam os computadores  zerado,  me alegaram  que  levaram  o
computador pra  o concerto.  Em aparte  o vereador  Mário Angelino
Moreira diz: “Primeiro parabenizar  a Vossa Excelência pelo seu
discurso, e segundo,  dizer  que  não tem mais condição, não cabe
mais desculpas, eu queria entender quando é que esse Executivo vai
ver que já passou três anos inerte, usando de desculpas o mandato
passado, essa Câmara devolvendo  dinheiro como  Vossa  Excelência
disse agora  pouco  aí, prometendo aqui pra  11 vereadores  e pra  1
vereadora, que iria fazer a reforma do postinho de saúde do
Riozinho, que continua caindo na cabeça do povo e da população e
dos servidores.  E agora,  o senhor  pode  ter certeza,  vão começar
dizer de Vossa Excelência tá com politicagem,  mas eu tenho
acompanhado o seu mandato, e vejo que o senhor cobra, vejo que o
senhor apoia e vejo que o senhor também elogia quando é preciso,
mas não dá mais, não é só o Riozinho, nós estamos com três anos e
já vai pra dois meses que o postinho  de saúde Luís Moreira  tá
abandonado no meio do mato, quando é que vão entender que um
mandato tem quatro anos e que não é só seis anos pra anteceder
uma eleição, pra  tentar continuar maquiando a cara da população.
Parabéns Tim,  e conte  comigo,  conte  comigo  que eu  to junto,  em
2020, no século XXI se falar em remédio vencido,  com dinheiro
público, isso aí é rasgar dinheiro, isso é crime, aliás, isso é pecado.”
Continuando o vereador  Wilson  Teim diz: ”E o pior que  não tem
medicamento lá, né, infelizmente,  falta  medicamento,  aí eu queria
até ressaltar um pouquinho aqui. Então eu acho que nem compensa
o nome, tem um apresentador aí de ponta de esquina, que ele teve
a audácia de falar algumas situações referente ao vereador Tim, até
disse assim que o vereador Tim não vê o programa dele, mas acho
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que não tem coisa melhor o vereador  tá na rua, no seu ‘face’
divulgar o seu trabalho, é importante, a imprensa, concordo
plenamente, mas da forma que ele tá se expressando e fazendo é
erradíssimo. Então respeito a posição dele, só que infelizmente ali é
politicagem, inclusive eu queria deixar uma coisa clara pro senhor, o
senhor perdeu  a oportunidade  com a prefeita no programa  de
perguntar, se já ligaram a energia lá da biblioteca municipal, que é
um absurdo,  presidente  do sindicato  vai lá fazer uma visita, a
colaboradora não tem água pra beber, é quente,  inclusive,  os
concurseiros aí, os nossos, como é que fala? Nossos estudantes
ligaram reclamando da situação, eu  achei  que  era brincadeira, não
se passa  mais ninguém, os computadores,  ó, vamos voltar lá na
UBS, o comutador  da UBS não existe pro pessoal trabalhar  e
trouxeram pra cá, chegamos aqui na biblioteca, os dez
computadores que tinha lá, tiraram também, não tem mais os
computadores, então assim, eu queria deixar claro pro apresentador,
ele perdeu  muitas  oportunidades  em questionar,  porque  que  falta
água, porque  que  falta  energia  lá na  biblioteca,  porque  que  esses
medicamentos estão vencidos.  Então assim,  eu vou dar  uma  dica
pro senhor, vamos ficar ligado um pouquinho, até a Rede Globo, ela
caiu um pouquinho, porque você também não vai cair no discreto da
pessoa, faça a coisa  com  mais  credibilidade, seja  uma pessoa  que
tenha caráter, mas fale fala da política verdadeira, mas não se faça
politicagem. Enquanto tem um monte de pessoas aí necessitando de
medicamento, passando necessidade, os nossos estudantes tá sem
estudar lá na biblioteca, porque falta tudo, não tem nem condições,
a zeladora tá, a pessoa tem que tá levando medicamento pra tomar,
faça uma visita lá, presidente do sindicato, pra ver a condições que é
desumana a condição dessa servidora que tá trabalhando lá. Eu teria
mais coisas pra falar, porque  na verdade  a gente trabalhou  foi
‘diretão’, não tiramos nem férias, mas deixar bem claro aqui, Célia,
um abraço pra você, mas lembra, estamos falando da Célia
secretária, que você tem que ter atitude e postura como secretária
de Saúde, por o medicamento no lugar certo e o atendimento como
deveria. Um abraço a todos,  todos  fiquem com Deus. ” O vereador
Rogério Soares Chagas, MDB, ocupa a tribuna onde cumprimenta a
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todos e diz:  “Quero iniciar o meu discurso dando boas vindas aqui
pra vocês que nos acompanham,  nos assistem,  as pessoas  aqui
também presentes  e peço também a Deus  que  esse ano  seja um
ano também de  paz,  um ano que a gente possa estar trabalhando
aqui mais em harmonia.  Vejo aqui também vários discursos  de
vários vereadores  aqui,  colegas  que  me antecederam,  mas o que
que é ser um vereador? Um vereador é um representante do povo,
vereador não existe  um parâmetro como é um vereador,  aqui tem
vereadores para vários tipos de eleitores, é várias classes aqui
representadas, então, não existe aqui um parâmetro, ‘Ah, o
vereador, ele tem que ser assim’, não, eu sei que tem que ter
respeito, tem que ter  educação, mas também tem que ter  atitude,
não adianta  aqui doze vereadores  e falar, ‘Não, eu vou ser um
vereador, vou esconder no meio dos doze, e vou ficar aqui
escondidinho que ninguém me vê, ninguém me toca’, não, aqui tem
que ter atitude,  se tiver certo,  vamos  apoiar  o certo,  o que  tiver
errado, vamos apoiar o errado. Mas eu já quero aqui também deixar
uma mensagem,  vejo aqui vários rostos aqui, de vários pré-
candidatos, que vai vir aí pra uma disputa eleitoral, aqui a gente tem
que fazer o nosso papel, eu sei que é pausado sim no respeito, mas
eu peço também que venha pra cá, com seriedade, com atitude, que
possa ver o certo, apoiar o certo e ver o errado e também apontar o
dedo, ‘Não, isso tá errado ’, ‘Ah, mas eu vou ser um vereador e eu
não quero briga’, não, se tiver aqui e ver uma coisa errada e precisar
partir pra briga,  tem que  brigar  sim senhor,  tem que  brigar  pelo
certo, não adianta ser só o vereador aqui e ficar escondido aqui no
meio  dos doze, e deixando  o tempo passar e ficar ali bem
escondidinho, vendo a população aí a mercê de várias melhorias, e
vários projetos que tem sido encaminhado pra essa Casa, e muitas
das vezes  falta um pouco  de  atitude de algum vereador,  não, tem
que ter atitude,  vamos defender  o que  é certo aqui  nessa  Casa.
Então eu trago o meu trabalho  pausado  nisso e não tenho  aqui
vergonha de falar, eu sei que as pessoas tem acompanhado o meu
trabalho, o meu gabinete, é o primeiro gabinete aqui quando você
entra aqui nessa Casa, é a primeira porta que você encontra, e dou
graças a Deus por isso, é o meu gabinete, ele é muito solicitado, ele
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é muito visitado, eu sei também que a gente não pode aqui agradar
todo mundo,  porque  nem  Jesus  agradou,  mas eu tenho  a minha
parte, graças a Deus,  aqui nessa cidade, a cidade onde eu nasci e
cresci, e tenho a minha  família e tenho procurado  aqui fazer o
melhor nessa Casa. Às vezes a gente não consegue, mas eu tenho
pedido a Deus mais  inteligência, mais  discernimento para poder  tá
realizando aqui  o que  for melhor  pra  nossa  população. E também
nessa noite já trago aqui, boas notícias ao secretário aqui, Sotele, e
também à nossa população de Cacoal, aonde o nosso senador
Confúcio Moura, destinou a essa cidade, quinhentos mil reais para a
gente adquirir uma patrol pra Agricultura. Então já quero agradecer
aqui nessa  tribuna  também o nosso senador  Confúcio Moura  que
atendeu o nosso pedido,  que vem aqui trazer melhorias  para o
nosso agricultor, o nosso homem do campo,  a pedido do vereador
Rogerinho. Então eu sei que aí vai precisar de uma contrapartida da
nossa prefeitura, a prefeita Glaucione vai colocar uma contrapartida
e a gente vai adquirir esse ano essa patrol, para estar atendendo aí
os nossos agricultores. Então eu tenho trabalhado muito, ajudando
também no Executivo, dando ideia, eu sei que o Poder Legislativo é
um, o Poder  Executivo  é outro,  mas eu tenho  dado  ideia,  tenho
buscado parceria,  tenho  corrido  atrás. Também não posso deixar
aqui de falar de uma emenda  do nosso deputado  Cirone Deiró,
aonde estive lá no Vista Alegre, fiz uma reunião com os moradores
ali da Rua José Américo, e o nosso deputado Cirone colocou emenda
ali pra asfaltar três ruas naquele bairro, o projeto já tá em
andamento e eu sei que em breve esse serviço vai tá sendo
executado, as coisas  não é no tempo que a gente  quer,  as coisas
tem sim a burocracia, tem sim os trâmites legais e também tem o
tempo de Deus.  Então eu tenho  aqui  trabalhado, pedido  parcerias
aqui com senadores,  deputados,  para  trazer o melhor  pra nossa
população. Quero pedir  aqui também nessa noite, a vocês que são
candidatos, aquietem  o coração de vocês, o que  tiver de ser pra
vocês, Deus vai dar, pode ficar tranquilo, não tenta querer atingir o
vereador A ou B pra galgar objetivo, não, faça um trabalho, faça um
trabalho, Cacoal é muito grande, aqui tem 12 cadeiras de vereador,
e eu tenho certeza que qualquer  um da nossa população pode
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alcançar uma cadeira dessas,  é só trabalhar, gente, é só trabalhar,
não é só ficar apontando A ou B e querendo denegrir a imagem de
ninguém não. Eu vejo muito aí, às vezes a pessoa nunca deu o copo
d’água pra ninguém e depois sai candidato aí falando que é o melhor
que todo mundo, então, não é dessa forma, faça o seu trabalho e no
tempo certo Deus vai te reconhecer, é isso que eu trago nessa noite
de hoje. Por hoje é só, muito obrigado.” O vereador Paulo Roberto
Duarte Bezerra,  PP, ocupa  a tribuna onde  cumprimenta  a todos  e
diz: “Vou dividir o meu pequeno discurso em algumas partes, quero
começar falando sobre um assunto que foi muito polemizado,
enquanto eu estava alguns dias no Mato Grosso do Sul, na casa da
minha sogra.  Gostaria  de falar  de esporte  porque  tenho  facilidade
pra falar sobre isso, porque eu penso que pra você falar de esporte
você tem que primeiro  entender  dele, saber o que é de forma
coletiva, segundo  apoiá-lo de verdade  e não com conversa  fiada,
porque a gente  cansa de conversa  fiada.  E eu subo  nessa  tribuna
pra falar sobre esporte com a cabeça erguida e não como qualquer
um aí que fala, fala, fala, fala, mas não vive. Então nós vamos falar
sobre Vila Olímpica, ora, essa Câmara Municipal votou pra derrubar
o estádio, chega  ser ridículo isso, chega  ser ridículo isso, essa
Câmara Municipal votou  pra  que  lá no Greenville  fosse colocado  a
delegacia, o presídio, chega ser ridículo também, essa Câmara
Municipal votou e acabou, não tem mais espaço, não, não tem mais
espaço, sobrou 18 mil metros pra construção lá, sobrou 18 mil
metros, e foram passados os 20 mil metros para a polícia civil, um
projeto, uma emenda da deputada Jaqueline Cassol  de  10 milhões
de reais,  porque  a delegacia  daqui  está caindo.  E aquele  bairro  lá
será um bairro  mais  seguro  a partir  de alguns anos.  Agora  vamos
falar de esportes no seguinte sentido, no que se vive e não no que
se prega,  porque falar de  uma Vila Olímpica que não tem um real
pra colocar lá, é fácil, eu quero ver é você ir na AMEC e não ter uma
bola, não ter uma rede, não tem nada, e eu gostaria de pedir, eu sei
que o esporte  do brasileiro é o futebol, to vendo ali o Egnaldo ali,
com a camisa do Flamengo, né, mas esporte não é somente futebol,
nós temos voleibol, basquetebol,  handebol,  atletismo,  dentro  do
atletismo, 100 metros,  200 metros,  com barreira, sem barreira, tá,
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judô, Cacoal tem as melhores atletas e os melhores atletas do judô,
cadê o apoio? Não tem dinheiro pra nada, e não é porque AMEC não
consegue não, porque  os últimos dois diretores  da AMEC  são de
excelência, tanto o Romeu  quanto o Weliton,  tá. Pra  você mandar
um time de futebol americano pra Porto Velho, o apoio é zero, você
tem que ficar pedindo  ônibus, fazendo,  vendendo  vatapá. Gente,
vamos viver na  realidade, hoje  você vai em Brasília, hoje  você vai
em Cuiabá, um monte de ‘elefante branco ’ em cidades  de um
milhão, dois milhões, três milhões de habitantes, que não tem o que
se fazer, porque  a despesa  é muito alta, e você hoje sabe que
dentro daquele estádio que não vai ser tirado nenhum tijolo lá, que
fique claro,  foi usado  ano  passado,  acho  que  02, 03 ou 04 jogos,
que não tem energia elétrica, porque não tem recurso. Aí é mais ou
menos assim, vote  essa Câmara municipal pra perder o recurso de
10 milhões da deputada.  Vote. Que vão falar  assim, porque  não
colocaram o complexo lá, sendo que, por exemplo, lá no Tele Club
tem lugar  pra  fazer  coisa  do esporte,  ah,  tenha a santa paciência,
comigo, comigo,  essa conversa  de que eu gosto de esporte,  eu
gosto de esporte,  eu gosto de esporte,  quando te pedem um real,
você não tem coragem  de dar,  porque  esporte  aí, é supérfluo, aí
esporte não vale  nada quando você tem que por  a mão no bolso.
Pois eu quero  dizer  uma  coisa pra  você, se gosta  de esporte  em
Cacoal, se você não botar a mão no bolso, você não gosta. Aqui pra
você gostar de esporte,  você pode ir no Gilmar,  tem que pedir
patrocínio, você vai no Kapiche,  tem que pedir  patrocínio, tem um
projeto de voleibol  sai do meu bolso, tem projeto de handebol, sai
do bolso do pessoal do handebol.  Comigo  não, tá, comigo  não,
agora se nós tivéssemos perdido o recurso de 2 milhões, 3 milhões
pra fazer outra coisa, aí pode, aí mete a boca. Outra coisa, cuidado
com o que se fala, eu não escondo, mas eu não tava nem aqui no
dia da votação, só que não sou covarde em dizer  assim, ‘Olha, eu
sou inocente’, conversa, se eu tivesse aqui votava a favor, votava a
favor, sabe por quê? Porque lá onde é a Vila Olímpica nem o campo
funciona, essa é a realidade, agora quer pintar um Cacoal que não
existe, tem gente  que nem mora  aqui e quer  entender  de esporte
daqui, quer falar de esporte daqui, ah, tem a santa paciência, para
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com isso, uma demagogia idiota de dizer que, ‘Olha, os vereadores
votaram contra  o esporte? ’ Analise  o vereador,  preste  atenção no
vereador, tá, pra  depois  falar um negócio desse,  um absurdo falar
isso. Agora,  seria  um sonho ter  uma Vila Olímpica lá? Seria. Como
você fez uma Vila Olímpica no Rio de Janeiro pra fazer uma
olimpíada, e depois de dez anos tá lá jogada as traças, voce vai em
Cuiabá não tem condições de usar o estádio, tá jogado. Fizeram um
jogo agora, domingo, lá em Brasília, no Mané Garrincha, você sabe
por quê? Porque o Flamengo hoje tá em ascensão e lotou, mas se
for pra fazer num  time pequeno  dá prejuízo, tá, isso é esporte,
agora se você quiser  vim aqui  fazer  politicagem de cima  de mim,
‘Ah, o Paulinho fala que apoia o esporte e não apoia’, fica à vontade,
fica à vontade, tá. Apoiar esporte, vai lá no Riozinho,  ontem,
sábado, tinha 100 crianças num projeto que eu tenho há dez anos,
isso é apoiar o esporte.  Conversa  fiada comigo,  funciona não, tem
outra, pode ‘meter a lenha’, pode ‘meter o pau’, os posicionamentos
que eu tenho que tomar, não tenho medo, ‘Ah, não vai eleger’, vou
ser dono de cinema, gosto demais, mas não consigo ser hipócrita de
mostrar coisas que não são verdades.  Parabenizar  a deputada
Jaqueline Cassol  por  todos  recursos  que tem trazido,  não só esse,
mas também a Internet que tem trazido para alguns lugares
distantes, mutirão de catarata e também mutirão ortopédico,
parabéns. Amanhã estarei  indo  pra  Porto Velho,  sairei  às cinco  da
manhã, tenho uma reunião com o comandante da polícia militar, eu,
o deputado  Fúria e também o deputado  Cirone,  pra  falar  sobre  o
posto da polícia militar  no Distrito do Riozinho,  é necessário que
aquele posto volte a funcionar,  até escutei  uma,  uma,  explicação
plausível do comandante  aqui  de Cacoal,  de que  foi tirado  de lá,
porque lá, não está tão violento quanto alguns bairros aqui, mas se
você não cuidar, lá também fica. Então nós temos que prevenir pra
depois não remediar,  essa é a verdade,  tá. Falar  sobre  esse ano,
que Deus possa abençoar cada um de vocês, alguns  que tem
vontade de estar nessa Casa, que Deus possa, antes de mais nada
saber quem vem pra cá e quem vai sair, dizer pra vocês que a minha
bandeira branca  está estendida,  sempre  levei um mandato  muito
tranquilo, os meus posicionamentos  são dessa forma,  não tenho
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medo de me expressar, quando eu acho que eu estou certo eu vou
nas decisões que  eu tenho  que  tomar,  convicto  do que  eu faço e
muitas vezes não agrado  todo mundo,  porém, eu penso  que  nós
temos que  ter hombridade  até nos posicionamentos  que  a gente
toma, você não pode simplesmente se esquivar e se esconder atrás
de uma coisa que você pensa e tem convicção do que é certo,  do
que é errado, tá. Pedir a prefeita Glaucione, que esse ano seja um
ano de um pouco  mais de planejamento,  eu falo assim,  algumas
pessoas perguntam pra mim, você é oposição ou é situação? Eu sou
administração, não interessa de quem seja,  ou da Glaucione ou do
próximo que entrar, se ela vai continuar ou não, da seguinte forma,
tem que haver um planejamento  em 2020 e também para os
próximos quatro  anos.  Quando  o Claudinei  falou  aqui,  o vereador
Claudinei falou sobre  o projeto  dos kits escolares,  não tem nada a
ver com kit escolar, entre aspas, e o Claudinei foi correto quando ele
disse que  nunca  seria contra,  o que  faltou,  só um pouquinho  de
rapidez pra que esse projeto  chegasse  aqui,  tivesse o tempo  de
tramitar, e nós pudéssemos nos expressar da maneira correta, cada
um de uma forma e colocando o jeito que pensa, como esse projeto
de 25 milhões pra  asfalto  também, me perguntaram hoje,  porque
você era a favor, se é contra os 5 milhões e você vai votar a favor
dos 25 milhões? Porque  eu  vejo que buraco se tem todo ano, e a
lição de casa, você tem que fazer com economia,  se você tem um
fogão e uma botija, quando  a botija acabar,  você tem que ter
economizado pra  trocar  ela todo mês, o buraco,  vai chover  e vai
voltar, nós não temos como ficar pegando  dinheiro em Caixa
Econômica todas as vezes pra tapar  buraco.  Agora,  se eu quero
asfaltar um  bairro,  se quebrar  o fogão eu tenho  que  ir pra  Gazin,
financiar ele, se eu quero asfaltar um bairro, se eu quero fazer uma
grande obra,  se eu quero terminar um bairro,  se eu quero asfaltar
um bairro que não tem asfalto como o Embratel, como o Parque dos
Lagos, como o Morada Digna, aí eu sou favorável, desde que esteja
correto também, não é que tem que ser feito de qualquer jeito, não
é isso, mas se você me provar que é uma obra grande, que eu não
consigo fazer com recurso próprio, sou favorável. Agora, o dever de
casa, a economia,  você entendeu? Se eu quero  colocar  uma coisa
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que é pequena, entre aspas, eu tenho que fazer economia própria.
No mais quero agradecer a presença de todos, que Deus abençoe,
fazer um pedido ao pastor Moura, coloque a minha vida em oração,
te peço de coração, toda vez que  vejo o senhor  eu peço isso e
continuo pedindo,  que Deus abençoe a vida de cada  um, muito
obrigado.” O vereador  Valdecir Aparecido  Nunes, PTB, ocupa a
tribuna onde  cumprimenta  a todos  e diz:  “Eu gostaria  de iniciar  o
meu discurso, já destacando o início do ano letivo da rede municipal
de ensino,  parabenizando a prefeita  Glaucione por  comparecer  em
várias escolas,  eu gostaria  aqui  senhoras  e senhores,  de  destacar,
porque aqui passamos e todos aguardam aqui um legado,
esperamos deixar aqui um legado,  do que vários projetos aqui
votamos de suma importância em todas as áreas, mas aqui votando
ainda à Educação nesta abertura do ano letivo da rede municipal de
ensino, aqui votamos e aprovamos  um importante  projeto pra
reforma, vereador Pedro Rabelo, da Creche Teca, eu tenho um neto
que ali estuda.  Iniciou  hoje, melhor  dizendo,  uma  creche  ampla,
moderna, estruturada,  e quero  aqui destacar  de todo coração o
empenho, a dedicação, vereador  Mário, dos nossos  servidores  que
ali estão trabalhando, cuidando das nossas crianças, filhos, netos, foi
de encher os olhos, com alegria imensa, porque aqui repito,
votamos esse importante projeto, vai ficar ali esse legado, esta Casa
de Leis, parceira, companheira como sempre foi nesses três anos de
mandato, que 2020 seja aí repito mais uma vez, de grandes
realizações em todas as áreas.” Em aparte o vereador Mário
Angelino Moreira diz: “Quero parabenizar a vossa excelência, e dizer
que é muito bonito o que a vossa excelência tá fazendo no ponto de
reconhecimento, reconhecimento das pessoas, do servidor que tá lá
trabalhando nessa  creche,  em quem  se empenhou  em terminar  a
reforma daquela  Teca  também, porque  demorou  quase  dois anos,
mas terminou. E dizer pra vossa excelência que reconhecimento não
é pra  todo  mundo,  mas  ingratidão, quase  todo  mundo  carrega  no
coração. Eu conheço o mandato de vossa excelência, sei da pessoa
que você é, e tem lidado com muito respeito e coragem aqui no seu
mandato, mas através do seu discurso  que  a gente  possa  sempre
analisar isso, uma coisa é gratidão, outra é reconhecimento. ”
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Continuando, o vereador  Valdecir Aparecido Nunes diz:  “E também
dizer que este mesmo neto há poucos  dias nos deu um grande
susto, vereador Euzébio, teve uma convulsão, e nós ali em casa não
encontramos a chave  do portão, a chave  do carro,  um  desespero
total, e quando  enfim  conseguimos  sair de casa  com  essa criança
desmaiada, com a língua já enrolada, e graças ao bom Deus a nossa
filha mais velha ela fez técnico de enfermagem,  teve ali o
discernimento de Deus,  a sabedoria em puxar a língua desse neto,
desse filho, o nosso neto, fomos ao Materno, fomos bem atendidos,
recebidos, nosso neto foi reanimado,  e como bem, eu próprio
mesmo aqui  citei nas minhas  palavras  anteriores,  já está indo  até
pra creche,  os profissionais  ali deram  toda  atenção, mas também
faço aqui  uma ressalva,  porque ali ficou internado, e muitas vezes
nós estamos  assim sempre  preocupados  com  a trafegabilidade em
todos os bairros,  que é também de suma importância, mas ali,
adentrando onde o neto estava internado, chamo aqui a atenção da
secretária de Saúde, o nosso diretor do Materno, tem uma reforma
ali em andamento, que aqui também votamos em conjunto para o
bem estar do nosso povo, dos nossos pacientes,  das nossas
gestantes, mas ali ainda  temos  ali, vereador  Paulinho  do Cinema,
demais colegas vereadores, senhoras, idosos e acompanhantes, que
não estão assim  em boas  condições de descanso  de acompanhar,
devido a idade, crianças ali junto com as nossas gestantes.
Precisamos sim, agilizar  essa reforma,  aqui  votamos  e aprovamos
esse importante  projeto  pra  dar,  repito,  aqui  condições dignas  ao
nosso povo.  Então, muitas  das vezes,  estamos  aí preocupados,  é,
repito, de suma  importância as condições de trafegabilidade, mas
saúde é algo que nós temos, é o nosso bem maior,  precisamos
enfatizar, precisamos direcionar pra Saúde, fazer um 2020
direcionado a Saúde, pra também tentar deixar aqui um legado. faço
aqui essa ressalva, uma crítica construtiva, porque muitas das vezes,
e não sou advogado da prefeita Glaucione, mas muitas das vezes ela
focada dentro  do seu gabinete, dia e noite,  é assim, o diretor tem
que tá atento, a secretária de Saúde mostrar realmente o que nós
precisamos fazer urgentemente  e também chamar atenção da
prefeita Glaucione,  que eu tenho  certeza  que quer  o melhor  pra
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nossa saúde.” Em aparte  o vereador  Mário Angelino  Moreira  diz:
“Vereador, só pra colaborar com seu discurso,  e relevante o que a
vossa excelência tá falando,  a obra do Materno,  da reforma  do
Materno, é outro disparate, olha nós estamos tendo problema com
poeira dentro do centro cirúrgico, duas crianças ‘veio’ a óbito
semana passada e uma das causas era poeira, infecção, ficou parado
aquilo ali por três meses por causa de uma rede elétrica, porque não
podia pedir pra empresa contratar um gerador pra tocar a obra, e aí
a gente  vai cobrar,  fica o diretor do hospital correndo pra lá e pra
cá, usando  desculpa,  e o Executivo  passando  a mão na cabeça e
quem ‘paga o pato’ é a população, como vossa excelência tá
falando. Olha, no meu ponto de vista, não da conta  de concluir
nada, nem  sequer  as reformas  que  começa se a pressão não for
grande, está coberto de razão a vossa excelência, obrigado. ”
Continuando, o vereador Valdecir Aparecido Nunes diz: “Então
vamos aqui  nos dar as mãos na forma  coletiva,  e lutar  pra uma
saúde melhor,  Legislativo,  Executivo,  em prol  da nossa população,
assim esperamos aí em 2020. Eu também gostaria de ressaltar que
neste recesso parlamentar estivemos sempre visitando, estivemos aí
em vários bairros, estivemos aí defendendo a população de Cacoal,
e gostaria de citar aqui algo que aconteceu, que já será licitada, mas
enfim, uma luta incansável do ex-deputado federal Nilton Capixaba,
em relação também ali a Vanguardeiros,  que dá acesso ali na
Marginal, o bairro  Bandeirantes, um milhão de reais serão licitados
brevemente aí pra recuperar,  pra bloquetear,  fazer uns tubos  ali
naquela importante via de ligação no bairro Bandeirantes, e claro ali
também o bairro  Vista Alegre.  Parabéns aí ao ex-deputado federal
Nilton Capixaba, e também um milhão de reais serão licitados agora
pra bloqueteamento  do bairro Santo Antônio, várias ruas serão
atendidas. Também parabenizar  aqui, a prefeita Glaucione, o
Executivo, o presidente do SAAE, por também olhar com bons olhos
o bairro Santo Antônio, em relação ao saneamento  básico será
realizado ali,  a prefeita irá nos próximos dias dar ordem de serviço
ali, com recursos  próprios, praticamente  tá acertado  100% para
fazer ali o saneamento do bairro Santo Antônio e também a Bacia C,
interligando aí vários bairros,  entre  eles o Novo Cacoal,  Conjunto
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Halley, o próprio Vista Alegre,  que  serão atendidos aí, interligados
com o saneamento  básico. Fica aí os nossos agradecimentos,
obrigado pela tolerância, ‘seu’ presidente, que Deus abençoe sempre
e sejam bem-vindos a essa Casa de Leis.  E também cumprimentar
aqui, uma rica oportunidade, o nosso povo ordeiro e trabalhador que
nos acompanha em casa em mais uma oportunidade. Obrigado.” A
vereadora Maria Aparecida  Simões, MDB, ocupa a tribuna  onde
cumprimente a todos e diz: “Quero agradecer aqui o representante
do governo  do estado,  senhor  Celso Adame,  que está presente
também na sessão, e hoje  é a primeira sessão de 2020.  Eu quero
aqui desejar sucesso aos colegas nesse 2020, que o Poder
Legislativo possa  caminhar,  e caminhar  com  mais  harmoni,a  entre
nós e principalmente,  o Legislativo,  e junto  com a sociedade  nós
podemos é avançar muito em 2020,  mas desde que nós decidimos
não olhar para as coisas pessoais, e sim para a coletividade. Quero
aqui parabenizar a secretária de Educação que hoje nós demos inicio
ao ano letivo de 2020, o município tem 24 escolas, entre zona rural
e urbana, e todas as nossas escolas se encontram com mobiliários
novos, tanto para  os nossos professores,  quanto  para  os nossos
alunos. Só para os senhores entenderem, nós tínhamos carteiras na
zona rural  que  era da época do seu Divino  Cardoso,  do primeiro
mandato, essas carteiras  estavam trazendo  problemas  de saúde
para os nossos  alunos,  e hoje  os nossos  alunos recebem  aí, além
das reformas  nas  escolas,  também aí mobiliário adequado para  os
nossos alunos e também para os nossos professores, porque investir
na Educação  é ter um mundo cada vez melhor. Quero aqui que essa
Casa encaminhe um ofício à excelentíssima deputada federal
Jaqueline Cassol, parabenizando a ela pelo recurso que ela destinou
para o mutirão de cataratas, eu tive a oportunidade de participar ali
um dia praticamente no mutirão, e foi bonito e emocionante de ver
aquelas pessoas  saindo  ali realizadas  ali pelo  mutirão de cataratas
que foi feito no município de Cacoal. Gostaria que essa Casa
enviasse esse  ofício a nossa deputada e nós estamos praticamente
no final  do mês de fevereiro  e já começamos aí março o Mês da
Mulher, o meu gabinete, nós teremos várias atividades voltadas para
as nossas mulheres,  e olhando  a pesquisa  do ano de 2019, nós
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tivemos aí um  aumento  significativo sobre  o feminicídio dentro  do
nosso Brasil, considerado  do ano de 2018 para  o ano de 2019,
aproximadamente 70% de aumento com relação ao feminicídio, isso
nós vivemos no século XXI, e é inadmissível da forma que as nossas
mulheres vem sofrendo violência, de  forma que as mulheres estão
sendo mortas,  de forma brutal.  Então meu gabinete,  nós vamos
fazer varias atividades, e uma das atividades que irá começar dia 04
de março, é um ato pela paz, é um ato que nós vamos realizar ali no
Beira Rio,  em parceria com o Conselho da Mulher, SEMAST, várias
outras instituições, para  chamar  a atenção da sociedade,  que  nós
não podemos aceitar esse tipo de violência contra nossas mulheres.
E sem falar da violência doméstica, a violência que  antes  da Lei
Maria da Penha, a que mais se tinha era a violência física, e depois
da Lei Maria da Penha, as nossas mulheres vêm sofrendo
brutalmente a violência psicológica, que é uma violência que,
segundo as estatísticas, dói mais  do que  a própria violência física,
porque fica marcado  na alma quando  a mulher  sofre, quando  é
vitima da violência psicológica. Nós temos que sim chamar a atenção
da sociedade,  nós temos que chamar  a atenção da sociedade,
porque quando  uma mulher  sofre violência tanto psicológica ou
física, está machucando  não só aquela  mulher,  mas toda família
daquela mulher,  ela fica machucada,  machucando  não só aquela
mulher, mas  toda  família daquela mulher,  ela fica machucada, fica
na alma também gravado  todos os tipos de violência com seus
filhos. Então nesta  semana  nós vamos   ter várias atividades,  nós
vamos também fazer  um pit-stop ali em frente a Caixa Econômica
pra chamar  a atenção da sociedade  como eu disse panfletando
falando o que é a violência, porque em várias palestras que costumo
fazer participa  homens  e mulheres,  e tem muitas mulheres  que
chega confessar  pra  mim,  fala,  ‘Vereadora Maria Simões, eu  estou
sofrendo violência psicológica e eu não sabia que isso era um tipo de
violência’, nós esclarecemos  para  as mulheres  o que  é a violência
psicológica, e muitas vezes também tem o homem que faz a
violência psicológica naquela  mulher  e ele não tem a noção da
gravidade que  ele está causando  na  sua  esposa.  Então por  isso é
importante participar,  não somente a mulher, mas também o
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homem, para ser esclarecido de que forma que ele tem que tratar a
sua mulher,  de  que forma que ele tem que tratar a sua família de
forma especial.  ‘Seu’ presidente,  nesse semana  eu estou indo a
Porto Velho, essa viagem, eu já fiz outras viagens com esse tema, e
essa é praticamente  a ultima,  tem quase  dois anos  que  eu venho
batalhando junto com o governo do estado, desde o Confúcio
Moura, uma aquisição de fabrica de blocos e manilhas para Cacoal,
pra ser instalada aqui  no presidio  do município de Cacoal,  e essa
fabrica de blocos, graças a Deus chegou no nosso município, e está
para ser instalada. E nós vamos fazer uma parceria entre o
Executivo e o governo do Estado para que nós possamos usar a mão
de obra dos apenados. Só pros senhores terem noção, essa fabrica
de blocos como o bairro São Marcos,  bairros menores poderão ser
bloqueteados com essa fabrica de blocos,  vereador Mário, ela é de
suma importância. Hoje nós temos um problema gravíssimo dentro
do município de Cacoal que é a drenagem, e nós temos uma falta de
manilha muito grande, e essa fabrica, também ela vem suprir essa
necessidade aí que  nós temos  dentro  do município.” Em aparte,  o
vereador Mário Angelino Moreira diz:  “Parabenizar Vossa Excelência,
que na oportunidade estive com Vossa Excelência e ainda com o ex-
secretário de Justiça, Marcos Rocha, que hoje é o atual governador,
e fomos visitar essa fabrica, né, na fazenda, e fico feliz de saber que
o resultado tá sendo positivo, e que isso vai se tornar uma realidade
no nosso município. Parabéns, Vossa Excelência.” Continuando,  a
vereadora Maria Aparecida  Simões diz: “Isso é uma luta muito
grande minha,  entre outros projetos sociais que eu faço, é dar
oportunidade a esses apenados, primeiro a remissão, a oportunidade
do trabalho, que eles possam um dia voltar para a sociedade melhor
do que ali entraram, e eu tenho certeza que essa fabrica, ela, essa
parceria entre o estado e o município fará bem tanto para o
Executivo também quanto  pra  vida daqueles  apenados,  que  ficam
ali, e nós vamos trabalhar com o fechado, nós não vamos trabalhar
com o semiaberto, o fechado é mais fácil de trabalhar nesse sentido
da fabrica de blocos. E aí, ‘seu’ presidente, então eu já peço a Vossa
Excelência que está semana estarei  em Porto  Velho  para tratar do
termo de cooperação entre prefeitura  e estado, para que nós
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possamos aí, quando  começar a parar  as águas, já começar aí
fabricar esses blocos e essas manilhas, que serão de suma
importância aqui para  o município de Cacoal.  No mais, senhores
vereadores e senhoras  e senhores,  quero  agradecer  a Deus  pela
oportunidade de mais um ano estar aqui, é ultimo ano dessa
legislatura, estou no meu segundo  mandato,  graças a Deus e à
população de Cacoal, que sempre confiou na vereadora  Maria
Simões, eu faço um mandato transparente,  faço um mandato
voltado para a população, e em especial daqueles que mais precisam
de mim. Eu tenho uma visão geral da nossa cidade, principalmente
dando oportunidade  àquelas pessoas que não tem oportunidade.
Quero aqui mais uma vez agradecer a Deus, me colocar à disposição
de cada  um de vocês, naquilo que  for correto,  naquilo que for da
minha alçada, com certeza  irei contribuir com todos.  No mais meu
muito obrigado. ” O vereador Mário Angelino Moreira, ocupa a
tribuna onde  cumprimenta a todos  e diz:  “Eu começo essa  fala de
hoje, nesse  primeiro  semestre,  registrando  aqui  a mulher  que  me
seu a vida,  e que no dia 31 de  dezembro  se despediu de mim, já
vinha com o mandato, sem o pai,  e agora vou continuar daqui pra
frente, sem a mãe, dona Maria Auzene de Carvalho, mulher
guerreira, honesta, honrada, que deu a vida há 14 filhos e foi casada
63 anos,  com  o mesmo  marido,  e que ficou separada pela  morte,
por seis anos, e depois não aguentou mais e descansou. Minha mãe
passou 30 dias no hospital, desses  30 dias, idas e vindas,na UTI e
pro apartamento, uma hora ela descansou no dia 31 de dezembro
de 2019,  e nós a sepultamos no dia  primeiro  de janeiro  de 2020.
Quero deixar  aqui,  todo o meu  agradecimento,  agradecimento  da
família Moreira, a todas as pessoas, a todos os médicos, a todos os
técnicos de enfermagem,  enfermeiros,  amigos que ajudaram  a
cuidar da minha mãe, cuidou do meu maior tesouro, eu sei que ela
tá no céu, e se minha mãe não foi pra céu, aí é difícil chegar no céu,
então, a pioneira Maria Auzene de Carvalho, descansou, que Deus a
tenha num bom lugar. Wilham Bortolone, nosso servidor da Câmara,
que passou em dois concursos,  deixo aqui registrado,  os meus
parabéns pra esse jovem guerreiro, estudante, que já chegou nessa
Câmara marcando presença, e marcando gol, daqui uns dias a gente
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vai perder  o Wilham,  ele passou em um concurso  em Alvorada
d’Oeste, para  Procurador  da Câmara de Alvorada  e o outro fiscal
tributário em Vilhena,  parabéns ao Wilham. Cumprimento aqui aos
empresários, Carlos  Sefrin,  os demais  empresários que  estão aqui
presentes, servidores  do sindicato,  imprensa,  na pessoa  do Clóvis
Firme e também do Paulinho Henrique,  que faz parte da imprensa
do nosso município. E começo a dizer o seguinte, perguntaram pra
mim o que que é essa documentação, essa documentação aqui, ela
é parte de um projeto de lei,  de informações do projeto de lei dos
25 milhões de reais, eu acredito que todos os vereadores sabem e a
vereadora também, mas vocês sabem ou tem ideia de quantos
convênios a prefeitura do município de Cacoal tem assinado,
convênios com obrigação pra ela cumprir,  41 convênios estão aqui
dentro, e que alguns deles deram pontapé inicial e foi abandonado e
que alguns  deles pegou  esse recurso  e não prestou  nem  conta,.
então como o FHITA 2017,  como FHITA 2018 e como o FHITA de
2019, são dinheiro  público sendo tratado de qualquer  maneira,
cumprimento aqui em tempo, o assessor do deputado  Ismael
crispim, Sidelvânio, o assessor  da deputada Jaqueline Cassol,  Roni,
capitão Roni, Moura, e aí eu fico me perguntando tá querendo pegar
mais 25 milhões, pra ser usado como? Para ser aplicado como nesse
restinho de mandato  que tem? Porque nem tomou cuidado  de
aplicar o que recebeu, ‘Mijão’, do mandato passado, não deu conta,
20 milhões do SAAE que tá indo ‘pro brejo ’, que o senador Marcos
Rogério do DEM tá tentando pegar pelo rabo, pra ver se segura pelo
menos uns vinte e sete, 300 casinhas ali em cima, abandonadas, tá
um matagal danado, que hoje eu passei pra ver o serviço do asfalto,
estourado tudo  o asfalto,  ‘Ah, mas  tem  garantia ’, uai,  porque  tem
garantia vai estragar  logo  nos primeiros  três meses,  e a qualidade
que tá sendo aplicado. No recesso parlamentar eu mostrei a avenida
Porto Velho na segunda semana que tinha sido feito o asfalto, com
aquele dinheiro que nós ‘era’ responsável por não ter liberado, dos
cinco milhões de reais, pra população pagar, e agora quer mais 25
milhões pra população pagar, 25 com 5 são 30, com 35 milhões que
já tem no pátio, 65 milhões, e que a JZB já levou 2 milhões e 600
porque não teve quem cuidasse,  e quem tem que cuidar é o
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Executivo que tá executando, e o meu papel e o papel dos colegas
vereadores e vereadora,  é apenas  de fiscalizar,  quando  querem,
porque ganham 10 mil e 100 como  eu também, mas o preço de
levar o nome de  encrenqueiro, de  politiqueiro,  de  aparecido,  disso
ou daquilo,  cada um sabe o seu  limite, podem me chamar do que
quiser, mas o que for dinheiro público vão ter que dar conta, até o
final desse mandato,  31 de dezembro  de 2020. E eu não tô
preocupado com reeleição, igual tem um monte de gente
preocupado mais do eu, não sei nem se vou ser candidato, não sei
nem se eu vou tá vivo lá, esperava que minha mãe ia até os 90, e
morreu com 85, no último dia do ano, porque isso pertence a Deus,
tô cansado  de tanta  demagogia,  e já tomei um sonrisal  aqui  já,
porque chegou dar  ânsia de  vômito. Quando é que vai pegar essa
cidade pra administrar? Cadê as promessas de campanha? Todo ano
lá em Juazeiro do Norte, os romeiros renovam  elas, esse ano,
população, senhor e senhora eleitora, vocês que tão me assistindo,
inclusive no Face,  compartilhe,  é ano de  renovação de  promessas,
sorriso vem aqui,  aqueles  tapas  nas costas,  bocado  de puxa  saco
atrás, tem até uma poesia do Nordeste que diz que a toada é cem
promessa por minuto, alguém balançando uma bandeira,  outro
dizendo que o cabra é bom, outro dizendo que ele é honesto. Tem
um ‘jornalecozinho’ lá de Porto Velho, ligando aqui para o
presidente, olha que  ponto  que  tá a situação, o desespero  desse
povo, ligando pra presidente de partido em Cacoal, pra saber se eu
vou pro partido ou não, e que usou desculpa que era uma pesquisa,
mais de 12 vereadores,  só pergunta se o Jabá tá indo pro partido,
tão tentando comprar  até presidente  de partido,  pra  não deixar  o
‘Jabá’ sair candidato desse partido. Vai cuidar de Cacoal, vai terminar
o mandato, tô preocupado com a reeleição, e não fizeram nada em
três anos, só arrumaram  desculpas,  dizendo que era do outro
mandato, que a culpa é do padre, a culpa é do padre. Eu faço uma
pergunta pra Cacoal,  vamos lá, se essa administração tivesse pego
Cacoal como o ex-prefeito  Francisco  Vialetto pegou,  sem água,
porque ele pegou da administração anterior dele, então, ‘pora’
Cacoal ia ficar sem água três anos, porque pegou da outra
administração, a culpa era do prefeito anterior ou da prefeita
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anterior. Se tivesse pego Cacoal com a população dentro da Unidade
Mista, até hoje tava dentro dá Unidade Mista, porque pegou com o
prédio vazio, Fernando, e não deu conta de zelar nem do patrimônio
público. Sabe  porque  que  não tem  iluminação lá na  Vila Olímpica?
Porque deixaram roubar a instalação elétrica, como deixaram roubar
duas vezes da UPA, opa, pera aí, eu te entrego uma casa pra você
cuidar e você não cuida, e ainda diz que ama e joga o cabelinho de
lado, faça o meu favor,  tem que parar com isso, tão patrocinando
gente pra ser candidato a prefeito,  porque quanto mais  candidato,
primeira sessão do ano  eu to dizendo isso, quanto mais  candidato
aumenta mais a chance desse casal permanecer  no mandato,
acabando com Cacoal que é nosso. Secretário que só atende ordem
se for  diretamente pra ser  feito com telefonema de alguém, não é
secretário de todos,  eu to com 120 dias esperando o secretario da
Agricultura, Sotelinho,  meu amigo, ir na Linha 12 resolver um
problema na aldeia dos Suruis, e tem máquina pra fazer esse serviço
em todo lugar,  e tem que  fazer  mesmo,  e tem trabalhado  muito
nessa parte, mas a aldeia dos Suruis nunca chega. Vai lá e recupera
uma mina e acha que fez o milagre todinho no Cacoal, que inclusive
é o único projeto que ainda apareceu um pouquinho, Adriano, mas
veio do padre Franco, recuperação e nascente  de mina é do
mandato do Franco,  e fica fazendo  propaganda  e sombra com
chapéu dos outros.  O que que é que essa administração vai deixar
escrito, desenhado? Não, essa  administração deixou  isso aqui feito
nesses 4 anos,  o posto de saúde Senhor  Luís Moreira  dentro  do
mato, as creches  abandonadas no São Marcos  e lá no Greeville,  3
anos, o ano que vem vai ser a culpa de quem que deixou
abandonado? Do padre Franco ainda? Então tem que trazer ele de
volta. Volta Franco,  então a culpa  é do padre  Franco,  vai ter que
voltar, Moura, porque ele saiu, parou tudo, 47 milhões do SAAE foi
pro espaço, até a Vila Olímpica, que tanto falaram aqui, por
incompetência, perderam,  em junho  de 2017, para  de lorota de
dizer que isso é coisa lá que perdeu lá do mandato passado, que eu
tenho papel, trago pra cá papel, que diferente de muitos aqui eu falo
e mostro,  como eu tenho feito na rua, como eu tenho feito dentro
dos hospitais. O que que vocês querem? Quando é que vai começar
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esse mandato.  Para  terminar,  presidente,  o Poder  Legislativo  tem
feito o seu papel, eu tenho votado aqui e aprovado tudo que é bom,
se eu for somar todos os projetos que nós já votamos aqui, abertura
de crédito, pra essa administração, garanto que isso aí dá mais de
50 milhões de reais, tem o meu voto. A vereadora Maria acabou de
falar aqui de  um projeto  aqui do apenado, eu fiz audiência pública
aqui, chamei  a população pra discutir  se os apenados  deveriam
trabalhar na rua com a gente  ou não, e apanhei,  mas passou  o
projeto e hoje tem a APAC  organizada,  e hoje isso é possível
porque eu também dei a cara,  nós precisamos  ter coragem,  não
adianta está aqui pra não ter coragem, só fazer de conta. Secretário
de Agricultura,  amanhã eu vou encaminhar  um ofício pra vossa
senhoria para que vossa senhoria responda ao gabinete do vereador
Jabá e à população, o que foi feito com o dinheiro que foi
arrecadado no travessão da Linha 05 pra Linha 06, por um servidor
da secretaria  de Agricultura,  portariado,  e que  o mesmo  servidor
ganhou uma vaca, e que esse cimento  era pra fazer bueiro,  to
registrando isso aqui porque quando começou o mandato aqui tinha
vereador aqui que vivia falando disso, mas Deus é tão fiel, que até
onde eu sei, essa pessoa que fez isso é indicado por esse vereador,
mas eu quero saber o que que ele fez com o dinheiro, mil e poucos
reais que ele pegou de um homem que trabalha na roça, entregou
na mão dele pra ele transformar em bueiro, pra ele levar pra dentro
do sítio, e é na sua secretaria que eu vou mandar o ofício amanhã.
Sem mais, muito  obrigado,  as indicações feitas aqui  hoje a noite
para recuperação de rua, quero deixar a população bem claro, que
isso é um desenho, é umas indicações feita na maioria pela base da
prefeita, que o secretário diz, ‘Oh, vou lá amanhã’, aí você já diz que
você tá indicando,  mas ninguém se preocupou  com  a rua,  com  a
Paraná, com a Juscimeira, com as ruas que foram faladas aqui nos
três anos passados, tão se preocupando agora, porque a coisa agora
vai acontecer. Chega, 2020, abre o olho, abra os olhos, e depois não
diga que eu não avisei. Jabá Moreira,  o seu representante  no
Legislativo, Cacoal e o rio Machado, que o esgoto continua lá dentro,
em primeiro lugar. Boa noite, presidente, obrigado pela tolerância.”
O vereador Valdomiro Corá, PV, passa a presidência da sessão para
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a vereadora  Maria Aparecida  Simões, vice-presidente  e ocupa  a
tribuna onde cumprimenta  a todos e diz: “Seu presidente,  eu
gostaria de enviar,  até quero  sugerir  pra  prefeita  do município de
Cacoal, o qual essa Casa de Leis economizou 894 mil reais no ano
de 2019, que esse dinheiro possa ser comprada uma máquina patrol
para a secretaria da Agricultura e também a sobra desse dinheiro, e
que complete,  se precisar,  uma  ambulância 0 KM para  atender  o
Materno Infantil do município de  Cacoal.  Eu  quero também, enviar
um ofício para  a prefeita  que possa  mandar um projeto  de  lei pra
essa Casa, a qual esse projeto autoriza os taxistas de Cacoal fazer o
transporte na cidade,  de táxi compartilhado,  hoje já existe em Ji-
Paraná, já tem também em Porto Velho, e o qual a população vem
cobrando que falta ônibus no município de Cacoal, e a empresa que
opera no município de  Cacoal  também não tem condições hoje  de
mais trabalhar no município de Cacoal, até porque essas coisas que
vem acontecendo  na  nossa  cidade  e pelo  Brasil  afora.  Hoje  tem o
táxi, tem o táxi aplicativo, tem a moto táxi e tem a moto aplicativo, e
todo mundo precisa trabalhar, todo mundo precisa ganhar o pão de
cada dia,  e os taxistas  hoje quer  entrar,  quer  entrar  nessa  linha,
aonde tem vários bairros  no município de Cacoal  que  não tem o
transporte coletivo, que possa estar operando,  transportando  os
passageiros. Eu também quero enviar um ofício pra prefeita e cobrar
o Executivo,  que é um projeto muito bom, vereador  Zebim,  um
projeto da ‘Cidade Limpa’, de Cacoal, Cacoal precisa pegar um
modelo daquela  cidade  ali de Lucas  do Rio Verde,  Mato Grosso,
‘Cidade Limpa’. Hoje se você olhar a nossa cidade, vários bairros, a
capoeira, a quiçaça tomou conta da nossa cidade,  tem muitos
moradores aqui  nesse  município que  não cuida  dos seus  terrenos,
muitos cuidam, mas a maioria também deixa a desejar,  então que
esse projeto possa vir a essa Casa de Leis, e nós vamos estar
votando nesse projeto, a prefeita mandando isento de quem manter
os seus terrenos limpos,  tem um desconto de 10%,  vereador  Tim,
do IPTU do município. Você já pensou nós ‘ver’ essa cidade
limpinha, sai de um bairro, entra no outro, cada um cuidando do seu
bairro, cada  um cuidando  dos seus terrenos,  então são projetos
muito importantes  pra nossa cidade,  e eu gostaria  de cobrar  do
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Executivo que possa mandar esse projeto de lei. Eu também quero
enviar um ofício a todos os deputados  federais  e também pros
deputados estaduais do estado de Rondônia e os nossos senadores,
porque hoje,  cada  deputado  estadual  tem  sua  verba,  seu recurso,
emenda parlamentar, tanto no estadual, como no federal, como no
senado, o que que nós precisamos hoje, que os nossos ‘parlamentar’
dedica mais o município de Cacoal. Se vê hoje, Cacoal precisando de
máquina, retroescavadeira pra fazer benefício pros nossos
agricultores, pra melhorar  as estradas  vicinais, pra melhorar  as
nossas ruas do nosso município, e falta máquina. Então, os nossos
ofícios para os 24 deputados estaduais, para os 7 deputados federais
e para os 3 senadores  da República, que coloca recursos  para
atender a nossa população, e é muito importante  a população
acompanhar, que muitas vezes tem a crítica em cima dos vereadores
do município de Cacoal,  sobre  diária, mas na verdade,  quando  o
vereador vai a Porto Velho  ou vai a Brasília, ele traz  alguma coisa
pro município de Cacoal,  todo parlamentar dessa Casa traz recurso
pro município de Cacoal, e muitas vezes o povo esquece dos nossos
deputados estaduais, aonde qual é só acompanhar a rede social, vai
ver que  deputado  do município de Cacoal,  que  fala  tanto mal  dos
outros, gastou 160 mil reais só com aluguel  de carro, isso é
importante o povo  acompanhar,  porque  muitas  vezes  falar  mal  da
vida dos outros  fica  muito  fácil, mas  tem  que  acompanhar que  os
nossos deputados estaduais estão gastando verba de gabinete, seu
salário ficando  em torno de cada gabinete  estadual,  mais de 2
milhões de reais por ano,  se você somar  24 deputados  ‘estadual’
passa de 50 milhões ao ano,  e muitas  vezes criticam  o vereador
porque pegou uma diária pra ir lá pedir uma ambulância pro
município de Cacoal. Então é muito importante analisar, olhar todos
os ‘parlamentar’, aonde nós tem aqui, que eu não vou citar o nome,
mas saiu  na  rede  social  pra  todo  mundo  ver,  é um escritório com
deputado estadual com advogado, já são mais de 150 mil reais ao
ano pra manter um advogado lá no seu gabinete e o que me chama
muito atenção, é esse aluguel  de carro,  era até bom,  eu vou até
enviar um ofício ao Ministério Público, que passe a acompanhar
esses gabinetes  desses  deputados,  com aluguel  de carro,  porque
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todos eles, vereador Valdecir, tem carro, todos eles têm, tem carro
da Assembleia,  tem carro dele,  particular, e tá custando pros cofre
público, para cada um dos nossos representantes pagando 160 mil
reais de aluguel  ao ano,  pega  nota fiscal,  recebe  da Assembleia,
chegou com a nota  fiscal lá, ‘Oh, aluguei  um carro ’, ano  160 mil
reais, a Assembleia  paga,  enquanto  muitas  vezes muitas  pessoas
precisando de um remédio, precisando  de saúde e não tem no
estado de Rondônia. Emuitas vezes a crítica cai em cima do
governador do estado ou cai  em cima do presidente da República,
mas a farra é muito grande, aí usa o meio da rede social, meio de
comunicações pra  falar  mal  das  pessoas,  pra  falar  é muito  fácil, é
muito fácil criticar, mas o povo tem que ver quem realmente
trabalha pelo município de Cacoal.  Eu sou um vereador  e tenho
certeza que muitos deles aqui faz a mesma coisa, é defender o povo
de Cacoal, quando, quando foi pra tirar a Unidade Mista aqui da Dois
de Junho e levar pro São Daniel Comboni, teve o apoio do vereador
Corazinho, teve um processo querendo  cassar o prefeito Padre
Franco, porque  foi isso, falei ‘Não, Padre Franco,  prefeito  desse
município tá coberto de razão, tirou a população do lixo e levou pra
um hospital que tem competência de atender a população’, então o
povo te que olhar isso, o povo tem que analisar mais, porque agora
chega esse período de eleição, é muita crítica, é muito falatório, um
querendo tomar o mandato  do outro, outro querendo  tomar o
mandato do outro, vamos pela razão, cada um tem o seu passado,
tem o seu presente nesse município, e o povo sabe, o povo tem que
aprender escolher o seu parlamentar. Eu sou o vereador Valdomiro
Corá, que mora aqui na Avenida São Paulo 2134, em frente a feira,
você que precisa do seu representante, pode me procurar, vai lá na
minha casa, coloco à disposição, vai lá tomar um café comigo,
almoçar com o vereador,  meu  gabinete  tá à disposição de todos.
Que Deus  possa  dar  uma  semana  de paz,  abençoar toda  a nossa
população, um abraço, fica todo mundo com Deus.” Logo após volta
a ocupar a presidência da sessão. Ordem do Dia. Todos os
vereadores estão presentes. O senhor presidente desta Casa,
vereador Valdomiro  Corá, após verificar  nada haver  a deliberar  na
Ordem do Dia, declara encerrada esta Sessão Ordinária, às
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21h:07min., mandando  que se lavrasse  a presente  ata, que vai,
após lida e discutida, assinada pelos membros ds Mesa
Diretiva.///////////////////////////////////////////////////////////

Valdomiro Corá –  Presidente _______________________________

Valdecir Aparecido Nunes    -    1° Secretário    ________________

Wilson Teim     -                     2° Secretário   _________________


